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RIO VERDE: 
PRÊMIO ACIRV 
MULHER ABRE 

INSCRIÇÕES

O Prêmio ACIRV Mulher de Negócios é 
promovido pelo Conselho Acirv Mulher e tem 
como objetivo estimular o empreendedorismo 
feminino, premiando protagonistas, líderes e 

desbravadoras no mercado Página 2

AGRONEGÓCIO GOIANO SERÁ 
DESTAQUE NA FICOMEX 2024

Devido à importância que ocupa no mercado internacional e para a economia do Estado, 
a agro terá destaque na programação da Feira Internacional de Comércio Exterior do Brasil 

Central, que ocorrerá entre os dias 27 e 29 de agosto, em Goiânia Página 4

Poder para 
mulheres negras

Na data em que se celebra Dia 
Internacional da Mulher Negra 

Latino-Americana e Caribenha, o DM 
Sudoeste traz reportagem elucidativa: 
de protagonista às funções de maior 

prestígio, poucas são as profissionais no 
cinema goiano, mas editais pluralizam 

produção Página 11

PRESA 
MÉDICA QUE 
SEQUESTROU 

BEBÊ 

Médica que se passou por pediatra no 
Hospital das Clínicas da Universidade Federal 

de Uberlândia para sequestrar uma bebê 
recém-nascida foi encontrada em Itumbiara 

e presa pela Polícia Civil na manhã de 
quarta-feira, 24. Suspeita está presa; avós da 
criança sequestrada residem em Quirinópolis 

Páginas 2 e 14

Desarticulada 
rede de golpes 
pelo WhatsApp 

em GO

Foram cumpridos seis mandados de 
prisão e cinco de busca e apreensão 
contra suspeitos de dar golpes no 
aplicativo WhatsApp. Investigações 

mostram que apenas um dos envolvidos 
movimentou R$ 3 milhões nos últimos 

anos Página 14

Relatório das Nações Unidas sobre o Estado da Insegurança Alimentar Mundial (Sofi 2024), divulgado na quarta-feira, 24, revela que ocorreu 
melhora nos quadros da fome no Brasil, mas país ainda tem 8,4 milhões de pessoas sem alimentação necessária 

 Página 15

8,4 MILHÕES DE 
BRASILEIROS PASSAM FOME
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Recém-nascida sequestrada em Uberlândia é 
encontrada em Itumbiara

REDAÇÃO

A neta de Edinho da Pamo-
nha, conhecido morador de 
Quirinópolis, com apenas três 
horas de nascimento, foi se-
questrada no Hospital das Clí-
nicas da Universidade Federal 
de Uberlândia na noite desta 
terça-feira, 23 de julho.

A sequestradora, identifica-
da pela Policia Militar é forma-
da em medicina em Minas Ge-
rais, registrada no CFM como 
neurologista, atua em Itumbia-
ra é professora em duas univer-
sidades e atende pelo nome de 
Claudia Soares.

De acordo com informações 
da Polícia Militar (PM), Clau-
dia entrou no hospital vestindo 
uniforme e portando um cra-
chá da Universidade. Exami-
nou os seios da mãe da bebê 
para verificar a produção de 
leite e afirmou que levaria a re-
cém-nascida para se alimentar. 

Minutos depois, a mulher saiu 
do hospital com a bebê dentro 
de uma mochila e fugiu em um 
carro vermelho.

O caso foi registrado como 
subtração de incapaz. A Polí-
cia Civil de Goiás, por meio das 
equipes da Delegacia Especia-
lizada no Atendimento à Mu-
lher e Delegacia de Apuração 
de Atos Infracionais, com apoio 
da equipe da 2ª Delegacia Dis-
trital de Polícia, todas de Itum-
biara, prenderam a médica 
suspeita na manhã desta quar-
ta-feira, 24. 

No momento em que che-
gou ao local onde a bebê foi 
encontrada, Édson Ferreira 
Junior, pai da recém-nascida, 
lembrou o desespero dele e da 
esposa ao perceber que a filha 
não retornava. “Um alívio só 
de ver minha filha novamen-
te. Não tem preço que pague. 
Que a justiça seja feita, que essa 
mulher realmente fique presa e 
que isso não aconteça com nin-
guém”.

A polícia informou que a 
médica foi presa quando che-
gava em casa. Claudia disse 
à polícia que estaria doente e 
que faz usos de remédio con-
trolado. Porém, segundo o de-
legado responsável pelo caso, 
Anderson Pelágio, a polícia 
desacredita de um possível 

surto devido aos itens de bebê 
encontrados no veículo. “Ela 
comprou vários apetrechos 
para a bebê, como, fralda e car-
rinho, o que dá informações de 
que ela premeditava os fatos. 
Ela não demonstrou motiva-
ção da ação, se iria ficar com 
a criança, registrar a bebê no 
nome dela ou passar para uma 
terceira pessoa”, afirma o dele-
gado. 

Nota da HC-UFU
“O HC-UFU informa que por 

volta da meia-noite uma mu-
lher trajada como profissional 
de saúde, portando crachá da 
Universidade, entrou na mater-
nidade e evadiu do local com 
um bebê recém-nascido do 
sexo feminino.

Poucos instantes após o fato, 
a equipe do hospital acionou a 
Polícia Militar de Uberlândia e 

cedeu as imagens das câmeras 
de segurança requisitadas pela 
corporação.

O HC já iniciou apuração 
interna de todas as circunstân-
cias do caso e está colaborando 
com as investigações. A insti-
tuição está à inteira disposição 
das autoridades e da família 
para a breve solução do caso”.

Mulher de 42 anos se 
passou por pediatra e saiu 
com a criança dentro de 
uma mochila, no Hospital 
de Clínicas da Universidade 
Federal de Uberlândia MG 

A médica Claudia Soares foi autuada em flagrante delito pelo crime de sequestro 

Rio Verde: Prêmio ACIRV
Mulher abre inscrições

REDAÇÃO

O Prêmio ACIRV Mulher 
de Negócios 2024, promovido 
pelo Conselho Acirv Mulher, 
está com as inscrições abertas 
e de forma gratuita até o dia 10 
de agosto. A iniciativa visa re-
conhecer e celebrar as histórias 
inspiradoras de mulheres em-
preendedoras do município de 
Rio Verde.

Com o objetivo é estimular 
o empreendedorismo femini-
no, premiando aquelas que se 

destacam como protagonis-
tas, líderes e desbravadoras no 
mercado, o prêmio é destina-
do a diversas áreas. De acordo 
com o edital, a cerimônia de 
premiação será realizada na 
SudoExpo, entre os dias 11 e 14 
de setembro, no estacionamen-
to do Teatro Lauro Martins.

As inscritas serão avaliadas 
por uma comissão julgadora, 
composta por três membros 
e a comissão selecionará uma 
vencedora por categoria. É im-
portante destacar que todas as 
vencedoras vão receber troféus.

A premiação é dividida em 
sete categorias:

Autônoma: Mulheres pres-
tadoras de serviços em geral, 
sem profissão regulamentada 
por órgãos de classe.

Profissional Liberal: Mulhe-

res no exercício de profissões 
regulamentadas por órgãos de 
classe.

Produtora Rural: Mulheres 
que atuam nas atividades agrí-
colas, pecuárias e/ou pesquei-
ras.

MEI: Mulheres que traba-
lham por conta própria e pos-
suem empreendimento legali-
zado.

ME: Proprietárias de micro-
empresas com faturamento até 
R$ 360.000,00.

EPP: Proprietárias de em-
presas de pequeno porte 
com faturamento entre R$ 
360.000,00 e R$ 4.800.000,00.

Grandes Empresas: Pro-
prietárias de empresas com 
faturamento acima de R$ 
4.800.000,00.

Iniciativa visa estimular 
o empreendedorismo 
feminino, premiando 
protagonistas, líderes 
e desbravadoras no 
mercado

Prêmio ACIRV Mulher de Negócios 2024, promovido pelo Conselho 
Acirv Mulher, está com inscrições abertas até 10 de agosto — Foto: 

Reprodução.

Colisão de duas carretas atravanca interrompe 
trânsito na BR-060 próximo a Rio Verde

REDAÇÃO

Na tarde desta quarta-feira 
(24), na BR-060, próximo à Rio 
Verde, duas carretas se envol-
veram em um grave acidente 
de trânsito. De acordo com 
a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), o acidente envolveu 
uma carreta carregada com 
milho e outra de móveis e ob-
jetos diversos.

Conforme explicação do 

condutor de um dos veículos, 
ambos trafegavam no sentido 
Jataí/Rio Verde quando uma 
das carretas invadiu a pista 
contrária, colidindo lateral-
mente com a outra. O impacto 
fez com que uma das carretas 
perdesse o controle e saísse da 
pista.

A vítima, que foi atendida 
no local, relatou ter sofrido um 
mal súbito enquanto dirigia, o 
que teria causado a invasão de 

pista. No momento da saída de 
pista, a cabine de uma das car-
retas se desprendeu do chassi. 
A vítima foi transferida com 
ferimentos leves pela Unidade 
de Resgate (UR) ao Hospital 
Regional de Rio Verde.

O tráfego na BR-060 foi tem-
porariamente interrompido 
para permitir os trabalhos de 
resgate e remoção das carre-
tas, o que causou congestiona-
mento na região.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 

Departamento comercial / 
redação
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Shopping de Rio Verde abriga exposição
de miniatura de veículos e bonecos

A Exposição de Miniaturas 
Colecionáveis do Goiás Mini 
Clube, chega a Rio Verde nesta 
sexta-feira (26).

A amostra exibirá 10 mil mi-
niaturas de diversos veículos, 
como carros, motos, aviões, 
trens e bonecos.

Durante três dias, os visitan-
tes do Buriti Shopping Rio Ver-
de, vão poder conferir itens ra-
ros e exclusivos, comprar, trocar 
miniaturas das mais variadas 
escalas e marcas, além de co-
nhecer ainda mais sobre o uni-
verso do colecionismo. 

A Exposição de Miniaturas 
Colecionáveis do Goiás Mini 
Clube estará em um espaço de 
frente ao cinema, na sexta-feira 
(26) e sábado (27), das 10h às 
22h, e no domingo (29), das 11h 
às 22h. Exposição de Miniaturas Colecionáveis do Goiás Mini Clube terá cerda de 10 mil itens — Foto: Reprodução.

IPVA atrasado: últimos dias para evitar 
inclusão no Cadin estadual

REDAÇÃO

Publicado em 27 de junho 
no Diário Oficial, o comunica-
do de inclusão no Cadin foi di-
recionado a inadimplentes do 
IPVA 2023 e de exercícios ante-
riores, com débito que totaliza 
R$ 350 milhões (Foto: Secreta-
ria da Economia)

Termina na próxima segun-
da-feira (29/07) o prazo para 
424 mil contribuintes com IPVA 
atrasado em Goiás regulariza-
rem a situação junto à Receita 
Estadual antes da inscrição no 
Cadastro Informativo dos Cré-
ditos não Quitados de Órgãos 

e Entidades Estaduais (Cadin 
Estadual).

Os devedores podem optar 
pelo parcelamento do débito 
ou pagamento à vista.

Publicado em 27 de junho 
no Diário Oficial, o comunica-
do de inclusão no Cadin foi di-
recionado a inadimplentes do 
IPVA 2023 e de exercícios ante-
riores, com débito que totaliza 
R$ 350 milhões. Por lei, a co-
municação é feita 30 dias antes 
do registro no cadastro estadu-
al, o que possibilita a resolução 
das pendências previamente.

Foram incluídos no edital 
devedores do IPVA, pessoa fí-

sica e jurídica, com débito ins-
crito na Dívida Ativa Estadual. 
Para verificar se o nome consta 
no edital, o contribuinte deve 
acessar o site da Secretaria da 
Economia, no endereço goias.
gov.br/economia/cadin-esta-
dual, botão “Comunicado de 
Inclusão no Cadin”. O sistema 
possibilita a busca por CPF ou 
CNPJ.

O prazo para resolver as 
pendências começou em 28 de 
junho. “Como a data-limite se-
ria no sábado (27/07), foi pror-
rogada para o dia útil seguinte, 
segunda-feira”, explica o geren-
te de Gestão de Créditos de 

Órgãos e Entidades Estaduais, 
Hugo Santana Batista.

Parcelamento ou 
pagamento à vista

A regularização das pendên-
cias é feita de forma on-line, 
pelo site da Economia, em “Pa-
gar ou Parcelar Tributos”. Se a 
opção é por pagamento à vista, 
é necessário clicar no banner 
“Pagamento de Tributos” e, 
em seguida, “Auto de Infração, 
Notificação de Lançamento e 
PAIPVA” e digitar o número do 
auto.

O parcelamento é feito a 
partir do banner “e-Parcela-

mento”. Na sequência, deve ser 
informada a placa do veículo e 
o número do Registro Nacional 
de Veículos Automotores (Re-
navam) para realizar a simula-
ção do parcelamento e emitir 
as parcelas.

O Cadin registra o nome 
das pessoas físicas e jurídicas 
que possuem pendências com 
os órgãos e entidades da Ad-
ministração Pública Estadual, 
direta e indireta. Além de não 
poder celebrar contratos com o 
estado, o inscrito também é im-
pedido de receber prêmios do 
programa Nota Fiscal Goiana e 
incentivos fiscais e financeiros.

Aposentados poderão comprar passagem 
aérea por até R$ 200 cada trecho

REDAÇÃO

O Ministério de Portos e Ae-
roportos lançou nesta quarta-
-feira (24) a primeira fase do 
programa Voa Brasil, que ofere-
cerá passagens aéreas por até R$ 
200 em cada trecho. A fase ini-
cial vai disponibilizar 3 milhões 
de passagens para aposentados 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), independente da 
faixa de renda.  

Para comprar as passagens 
mais baratas, o aposentado não 
deve ter viajado de avião nos 
últimos 12 meses. Cada benefi-
ciário terá direito a dois bilhetes 
aéreos por ano.

Segundo o ministério, mais 

de 23,3 milhões de aposenta-
dos terão direito ao benefício. 
A compra é feita direto pelo site 
gov.br/voabrasil com a conta do 
Gov.br. A conta precisa ser ní-
vel prata ou ouro, para dar mais 
segurança ao processo. Quem 
tem conta bronze deve fazer o 
upgrade com a inclusão de da-
dos pessoais e reconhecimento 
facial. 

Quem não atender aos crité-
rios não conseguirá fazer o login 
no site. Ao localizar a passagem 
desejada no site, o usuário é 
direcionado para a página da 
companhia aérea para realizar a 
compra. As empresas Azul, Gol, 
Latam e VoePass participam do 
programa. 

Segundo o ministro dos Por-
tos e Aeroportos, Silvio Costa Fi-
lho, a ideia do governo é expan-
dir o programa para estudantes 
inscritos no Programa Universi-
dade para Todos (ProUni) e no 
Programa Nacional de Acesso 
ao Ensino Técnico e Emprego 
(Pronatec). A previsão é que a 
oferta para esse público comece 
no primeiro semestre de 2025.  
“Esse é o primeiro passo para 
incluir mais brasileiros viajando 
pelo Brasil”, disse. 

O vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviço, Geraldo Al-
ckmin, destacou os benefícios 
do programa para a população, 
especialmente para a saúde. 

“Para combater depressão, an-
siedade, não há nada melhor 
do que você sair, conhecer ou-
tras pessoas, visitar as pessoas 
queridas, família, amigos e co-
nhecer o Brasil, esse país fasci-
nante”. 

A adesão das companhias 
aéreas será voluntária e não há 
recursos públicos envolvidos 
ao programa. O CEO da Azul 
Linhas aéreas, John Rodgerson, 
explicou que a ideia é aproveitar 
a ociosidade das aeronaves na 
baixa temporada. 

“Cada voo que nós temos, 
tem assentos vazios. Então, te-
mos oportunidade de incluir 
mais pessoas, e isso não quer di-
zer que as outras pessoas terão 

que pagar mais, mas elas têm 
que se planejar mais, comprar 
com antecedência, não podem 
voar nos feriados. Os aposenta-
dos são um povo mais flexível, 
não têm emprego, então podem 
viajar quando não é o pico. Isso 
é onde a indústria quer que as 
pessoas viajem”, disse. 

Atualmente, de janeiro a ju-
nho, a taxa média de ociosidade 
das aeronaves é de 20%.

Segundo o secretário Na-
cional de Aviação Civil, Tomé 
Franca, apenas 2% da ocupação 
nas aeronaves brasileiras é de 
pessoas com mais de 65 anos de 
idade, sendo que a população 
brasileira nessa faixa etária é de 
10% do total. 
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Responsável por quase 90% das 
exportações goianas, agronegócio 

terá destaque na Ficomex 2024

REDAÇÃO

Devido à importância que 
ocupa no mercado internacio-
nal e para a economia do Estado, 
o setor terá destaque na progra-
mação da Feira Internacional 
de Comércio Exterior do Brasil 
Central (Ficomex), que ocorrerá 
entre os dias 27 e 29 de agosto, 
em Goiânia (GO).  “Sabemos a 
potencialidade do agronegócio, 
mas é um setor também susce-
tível aos impactos do mercado 
exterior e que enfrenta constan-
temente desafios, que vão des-
de efeitos climáticos até oscila-
ção do dólar. Por esse motivo, 
é uma área que vai fazer parte 
de toda a programação da Fi-
comex. A feira vem exatamente 
como oportunidade para am-
pliar conhecimento, apresentar 
novidades e potencializar o agro 
goiano para novos mercados”, 
destaca o presidente da Asso-
ciação Comercial, Industrial e 
de Serviços do Estado de Goiás 
(Acieg), Rubens Fileti. 

No primeiro semestre deste 
ano, o agronegócio foi respon-
sável por quase 90% das expor-
tações goianas. Do total de US$ 
6,33 bilhões (valor FOB) alcan-
çados no saldo da balança co-
mercial no período de janeiro a 
junho de 2024, US$ 5,49 bilhões 
foram relacionados aos pro-
dutos do agro, como complexo 
soja, carnes, sucroalcooleiro, 
entre outros, segundo dados da 

Secretaria de Comércio Exte-
rior do Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (Secex/MDIC). De 
acordo com essas estatísticas, 
o Estado ocupa a 6ª posição no 
ranking nacional de exporta-
ções ligadas ao agronegócio e o 
2º lugar entre as Unidades Fede-
rativas que compõem o Consór-
cio Brasil Central – atrás apenas 
de Mato Grosso. 

“O segmento é extrema-
mente relevante para Goiás, 
porque impacta a economia de 
praticamente todos os municí-
pios goianos. Da produção de 
soja, que é a principal pauta da 
balança comercial do Estado, 
até a fruticultura, área que tem 
crescido no mercado interna-
cional, o agronegócio contribui 
para criar postos de trabalho, 
gerar renda, movimentar outras 
cadeias produtivas e, é claro, 
fortalecer a imagem goiana no 
comércio exterior”, observa Ru-
bens Fileti. 

Entre as atividades que en-
volvem o agro na Ficomex 
estão rodadas de negócios e 
exposição de produtos e ser-
viços, assim como palestras e 
discussões por meio de painéis 
e workshops. Um deles ocorre-
rá no dia 29 de agosto, das 9 às 
12h45. Serão debatidos dois te-
mas, com contextualização do 
setor e apresentação de casos 
de sucesso e boas práticas. O 
primeiro assunto será ‘Pecuá-
ria Sustentável: Alimentando o 
Mundo’, com a presença do pre-
sidente da Associação Brasileira 
das Indústrias Exportadoras de 
Carnes (ABIEC), Antonio Jorge 
Camardelli, assim como repre-
sentantes do Grupo Kiwi, que é 
destaque na produção de leite, e 
Fazenda Regalito, com atuação 
na pecuária de corte em Flores 
de Goiás. 

Já o segundo tema do 

workshop é ‘Goiás na Vanguar-
da da Agricultura Regenerativa’. 
Participarão o secretário de Es-
tado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento, Pedro Leo-
nardo de Paula, além de repre-
sentantes do grupo Solubio, 
engenheiros agrônomos e pro-
dutores com atuação em agri-
cultura sustentável. 

Segundo a coordenadora do 
workshop ‘Agronegócios’, Ja-
naína Flor, os assuntos foram 
escolhidos para compor a pro-
gramação do evento por dife-
rentes motivos como relevância 
global, por serem fundamentais 
para a sustentabilidade e a ino-
vação no agronegócio, refletin-
do tendências globais e deman-
das do mercado internacional e 
as ações concretas de exemplos 
que temos no estado para mos-
trar ao mundo; além do impac-
to econômico e ambiental. “Os 
temas selecionados, como pe-
cuária sustentável e agricultura 
regenerativa, têm um impacto 
significativo tanto economica-
mente quanto ambientalmen-
te, promovendo práticas que 
aumentam a produtividade e 
conservam os recursos natu-
rais. São assuntos ainda com 
potencial de inovação, já que 
Goiás tem se destacado no uso 
de tecnologias de precisão, me-
lhoria genética e automação de 
processos, que são cruciais para 
a competitividade no mercado 
global”, informa.

Ela acrescenta também que 
a pauta é excelente para a re-
alização de novas parcerias. 
“Consideramos temas que ofe-
recem grandes oportunidades 
de negócio para o Estado, como 
a pecuária sustentável, que não 
apenas atende a uma demanda 
crescente por alimentos segu-
ros, mas também abre novas 
frentes de mercado devido às 
suas práticas responsáveis”, re-

força.
Em relação ao impacto para 

o comércio exterior, Janaína 
Flor ressalta que o debate em 
torno da agricultura regenerati-
va e pecuária sustentável pode 
trazer mais competitividade 
internacional, pois a adoção de 
práticas sustentáveis e inovado-
ras torna os produtos de Goiás 
mais competitivos, atendendo 
a requisitos rigorosos de quali-
dade e sustentabilidade, e per-
mitir acesso a novos mercados. 
“Essas práticas são valorizadas 
globalmente, abrindo portas 
para novos mercados que prio-
rizam a sustentabilidade e a res-
ponsabilidade ambiental. Além 
disso, a promoção de práticas 
sustentáveis melhora a imagem 
do agronegócio goiano, atrain-
do investidores e compradores 
internacionais interessados em 
produtos que respeitam o meio 
ambiente e as normas éticas”, 
afirma. “Também há aumento 
de valor agregado, já que pro-
dutos originados de práticas 
sustentáveis e tecnologicamen-
te avançadas têm maior valor 
agregado, permitindo melhores 
margens de lucro nas exporta-
ções”.

Papel do Governo Estadual
Responsável por executar 

programas, projetos e políticas 
públicas voltadas para o de-
senvolvimento da agropecuária 
goiana, a Secretaria de Esta-
do de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), órgão 
do Governo de Goiás, trabalha 
também para fortalecer as par-
cerias internacionais. A chefe 
de Gabinete da Seapa, Paula 
Coelho, afirma que o Estado - 
que é corealizador da Ficomex – 
tem promovido estratégias para 
consolidar Goiás como prota-
gonista global no setor agrope-
cuário. 

 Ela cita como exemplo reu-
niões frequentes com embaixa-
dores, representantes de Embai-
xadas, autoridades de governos 
de fora, além de visitas técnicas 
para apresentar o potencial do 
agro goiano. “O próprio gover-
nador Ronaldo Caiado tem par-
ticipado de fóruns internacio-
nais para propagar as políticas 
públicas do Estado, principal-
mente na questão da sustenta-
bilidade, porque quando se fala 
da União Europeia exigir rastre-
abilidade, por exemplo, está li-
gada à sustentabilidade”, relata.

O evento
A edição 2024 da Feira Inter-

nacional de Comércio Exterior 
do Brasil Central (Ficomex), 
considerada a maior feira de in-
ternacionalização de negócios 
do País, será realizada entre os 
dias 27 e 29 de agosto, no Centro 
de Convenções de Goiânia.

Nos três dias de programa-
ção, a Feira pretende reunir 
três eixos: negócios, educação 
e políticas públicas, em um só 
local, com mais de 170 exposi-
tores de diversos países e dos 
sete estados que compõem o 
Consórcio Brasil Central (Goiás, 
Distrito Federal, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Tocantins, 
Maranhão e Rondônia). Na pro-
gramação, ainda estão previstas 
palestras e workshops sobre as 
áreas temáticas. Mais informa-
ções em ficomex.acieg.com.br.

O evento é promovido pela 
Acieg, por meio da Comex-A-
cieg, e Faciest, com correali-
zação do Governo de Goiás, e 
parceria com entidades empre-
sariais, terceiro setor e poder 
público. A ação também tem o 
apoio do Sebrae Goiás, Consór-
cio Brasil Central, Apex Brasil e 
Governo Federal, por meio do 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços.

Uma das atividades 
previstas é a realização 
de workshop, que vai 
discutir temas como 
pecuária sustentável e 
agricultura regenerativa. 
Foco é mostrar que Goiás 
se destaca em práticas 
sustentáveis e inovadoras

Agronegócio goiano será destaque na Feira Internacional de Comércio Exterior do Brasil Central no mês de agosto em Goiânia – Foto: Reprodução.
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MOACIR DE 
MELO

Anápolis: cidade ainda 
menina em relação ao seu 
potencial sobre todos os 
aspectos, seja social, cul-
tural, econômico e políti-
co, porém já referendada 
em todo Pais pelo rápido 
progresso experimenta-
do, futuro promissor, povo 
politizado e trabalhador, 
localização estratégica, 
vocação industrial  por ex-
celência,  uma das melho-
res cidades brasileira para 
viver, cidade universitária,  

referência nacional em seu 
sistema de saúde, e prepa-
rada para ser, em algum 
momento, um dos melho-
res centros logísticos de 
distribuição da riqueza na-
cional.

Sob a égide da bandeira 
desta cidade em que a cor 
metal prata colorindo o seu 
escudo simboliza, por lei, 
a amizade, equidade, ino-
cência e pureza, fizemos, 
todos nós, por aqui, nossa 
parada. Trouxemos nossa 

amizade e sonhos muitos. 
Realizados e a realizar. 
Fizemos amigos e com-
panheiros. Criamos nos-
sa família. Constituímos 
nossos negócios. A cidade 
tornou-se, facilmente, nos-
sa morada; virou paixão, e 
transformou-se em amor 
sem fim, insuperável, sem 
igual.

À você, Anápolis, foi re-
servada, também por lei, 
a glória de ser a primeira 
cidade em importância no 
Estado de Goiás e isto foi 
e é celebridade. Em sua 
Bandeira, uma estrela re-
presenta e nos sugere me-
lhorias contínuas, aspira-
ções a coisas superiores. 
Não foi, pois, sem mérito, 
denominada a manchester 
goiana ou o centro finan-
ceiro e econômico por vá-
rias décadas. A vocação de 
ser celebridade continua 

e será eterna, fruto de sua 
estratégica localização, no 
centro do País.

Por aqui, seu povo soube 
honrar o símbolo da justiça 
caracterizado na cor azul 
do blau de sua Bandeira. 
Sim, aqui, seu povo man-
teve a formosura, nobreza 
representada pelo seu cen-
tro cultural, perseverança, 
zelo e lealdade para com a 
cidade e seus concidadãos. 
Da mesma forma, soube 
honrar a cor preta do fuso 
matriarcal, através da pru-
dência, sabedoria e simpli-
cidade, fato caracterizado 
no ato de ajudar construir 
duas capitais e encravar-se 
entre elas, com simplicida-
de.

Honrando as bravas ge-
rações que nos antecede-
ram e que nos confiaram 
o futuro desta cidade, po-
demos dizer que soube-

mos e saberemos, todos, 
transformar a cidade na 
principal cidade industrial 
e centro logístico do Cen-
tro-Oeste brasileiro, pro-
porcionar que o município 
seja o terceiro do Estado 
em população e o primeiro 
no ranking de competiti-
vidade. Orgulho-me, bem 
como minha família, Mi-
guel e Melo, de, também, 
ter a honra de ter partici-
pado deste sucesso.

Parabéns Anápolis, 117 
anos!  Vamos juntos com 
você!

Economista e empresário 
em Anápolis

Ode à Anápolis – 117 anos

Índia em alerta após morte de 
adolescente por vírus Nipah

Patrick de  Noronha

O vírus Nipah foi identifica-
do pela primeira vez em 1999 
durante uma epidemia na Ma-
lásia e em Singapura. Seu nome 
vem da vila malaia de Nipah, 

onde foi inicialmente desco-
berto. O vírus pertence ao gê-
nero Henipavirus da família Pa-
ramyxoviridae. Seu hospedeiro 
natural é o morcego frugívoro, 
especialmente as espécies do 
gênero Pteropus.

Esses morcegos, também 
chamados de raposas-voado-
ras, servem como reservatório 
do vírus sem desenvolver sin-
tomas aparentes. O vírus Nipah 
pode infectar uma ampla gama 
de espécies animais, incluindo 
porcos, cavalos e humanos, o 
que o torna uma zoonose pre-
ocupante para a saúde pública.

Após a detecção do vírus Ni-
pah, as autoridades de Kerala 
implementaram rapidamente 
medidas preventivas rigorosas. 
O governo declarou zonas de 
contenção em nove vilarejos 
no distrito de Kozhikode, im-
pondo restrições de movimen-
to, distanciamento social e uso 
obrigatório de máscaras em es-
paços públicos.

Os eventos públicos maiores 
foram restritos no distrito até 1º 
de outubro de 2023. Uma vigi-
lância ativa de porta em por-
ta foi conduzida, com 53.708 
lares monitorados até 27 de 

setembro de 2023. Além disso, 
1.288 contatos foram identifi-
cados para acompanhamento 
rigoroso, e testes estão sendo 
realizados para todos os con-
tatos de alto risco. Essas medi-
das demonstram a experiência 
adquirida por Kerala na gestão 
de epidemias de Nipah, sendo 
este o quarto surto no estado.

 Nipah é considerado um 
patógeno prioritário pela Or-
ganização Mundial da Saúde 
(OMS) devido ao seu alto po-
tencial epidêmico e à falta de 
contramedidas eficazes. A OMS 
estima que o risco global a nível 

nacional é moderado, princi-
palmente devido à alta taxa de 
letalidade da infecção.

 O vírus pode se espalhar 
de uma pessoa para outra por 
contato próximo, embora esse 
modo de transmissão seja me-
nos frequente. Seu período de 
incubação variável, que pode ir 
de 4 a 45 dias, complica a detec-
ção e o controle das epidemias. 
Além disso, o Nipah é consi-
derado uma potencial ameaça 
bioterrorista, destacando ainda 
mais a importância da vigilân-
cia e da preparação diante des-
te patógeno emergente.

O vírus pertence ao 
gênero Henipavirus da 
família Paramyxoviridae. 
Seu hospedeiro natural 
é o morcego frugívoro, 
especialmente as espécies 
do gênero Pteropus

Paris marca o início e o final de 
trajetórias olímpicas de brasileiros

Agência Brasil

Os Jogos Olímpicos são um 
dos principais palcos do es-
porte mundial. No megaevento 
esportivo o público tem a opor-
tunidade de acompanhar his-
tórias de glórias e conquistas, 
e na capital francesa não será 
diferente. E para alguns atletas 
brasileiros, Paris terá um sig-
nificado ainda mais especial, 
pois marcará o fim ou o início 
de suas trajetórias olímpicas.

No quesito despedidas, uma 
das que mais chama a aten-
ção da torcida brasileira é a da 
Rainha Marta. Aos 38 anos de 
idade, a alagoana, que já foi 
escolhida em seis oportunida-
des como a melhor jogadora do 
mundo, tenta ajudar o Brasil a 

conquistar o inédito ouro olím-
pico no futebol feminino.

Quem já teve o privilégio 
de conquistar o ouro olímpi-
co, não apenas uma, mas duas 
vezes (em 2008 e em 2012), é 
a meio-de-rede Thaísa Daher. 
Nos Jogos de Paris, a atleta do 
Minas terá a oportunidade de 
se tornar a primeira mulher 
brasileira tricampeã olímpica 
(as velejadoras Martine Grael 
e Kahena Kunze também bus-
cam essa glória em Paris).

No judô, modalidade que 
mais deu medalhas ao Brasil 
na história dos Jogos Olímpi-
cos, Rafael Silva, o Baby, fará na 
capital francesa aquela que ele 
mesmo definiu como a “última 
dança” de sua vitoriosa carrei-
ra. Após conquistar dois bron-
zes olímpicos (em 2012 e em 
2016), o sul-mato-grossense de 
37 anos de idade tentará fechar 
sua participação no megaeven-
to esportivo com o ouro.

Os Jogos de Paris também 
podem marcar a despedida 
olímpica de outros importan-
tes nomes do esporte brasilei-
ro, como o campeão olímpico 

de vôlei Bruninho (que aos 37 
anos também tem duas pratas 
no megaevento esportivo) e a 
medalhista olímpica de prata 
no boxe Bia Ferreira (que aos 
31 anos já anunciou que esta 
será sua última participação 
em uma edição dos Jogos).

Estreias
Entre os estreantes em Jo-

gos Olímpicos um se destaca 
pela grande possibilidade de 
conquistar uma medalha. Atual 
campeão do Circuito Mundial de 
Surfe (o segundo de sua carrei-
ra), Filipe Toledo chega à com-
petição em um dos melhores 
momentos da carreira. Na ginás-
tica artística o grande nome do 
Brasil é Rebeca Andrade.

Em Paris, outros atletas bra-
sileiros promissores darão seus 
primeiros passos em uma edição 
de Jogos Olímpicos, como a ju-
doca Beatriz Souza, o jogador de 
vôlei Darlan Souza, o boxeador 
Wanderley Pereira, a atleta de 
levantamento de peso Amanda 
Schott e os surfistas João Chian-
ca, Luana Silva e Tainá Hinckel.

Para alguns atletas 
brasileiros, Paris terá um 
significado ainda mais 
especial, pois marcará o 
fim ou o início de suas 
trajetórias olímpicas

 

Aos 38 anos, Rainha Marta disputa na França sua última Olímpiada
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“Goiânia não pode mais
esperar”, afirma Vanderlan
em debate com estudantes

Eleições municipais: 
restrições entram em vigor 
para ocupantes de cargos 
públicos em todos níveis

Redação

O pré-candidato à prefeitura 
de Goiânia, senador Vanderlan 
Cardoso (PSD/GO), participou 
de uma sabatina promovida 
pelos alunos do curso de Eco-
nomia da Universidade Fede-
ral de Goiás (UFG). O evento, 
realizado no miniauditório da 
Faculdade de Administração, 
Ciências Contábeis e Ciên-
cias Econômicas da UFG, teve 
como objetivo discutir ques-
tões cruciais para o cotidiano 
do goianiense, como gestão de 
resíduos, emprego, trânsito e 
saúde.

Ao ser questionado sobre 
os problemas persistentes em 
Goiânia, como a gestão do lixo 
e o impasse judicial envolven-
do o consórcio responsável 
pela coleta de resíduos, Van-

derlan enfatizou a necessidade 
de resolver esses problemas 
imediatamente. “Goiânia não 
pode mais esperar. Olhem para 
a cidade, vejam o que fizeram 
com ela nos últimos anos. Fa-
lei sobre isso na eleição passa-
da e apresentei soluções para 
os problemas daquela época. 
Nada foi feito e novos proble-
mas surgiram. É hora de trazer 
um gestor experiente e aprova-
do na administração pública”, 
afirmou.

Vanderlan ressaltou que sua 
experiência como ex-prefeito 
o qualifica para administrar 
Goiânia. Ele destacou a impor-
tância de um gestor que com-
preenda não apenas questões 
técnicas, como orçamento e 
legislação, mas também as ne-
cessidades da população, como 
a carência de vagas em creches.

Vanderlan Cardoso: projetos para Goiânia

Agência Brasil

A exatos três meses para o 
primeiro turno das eleições 
municipais 2024, começou a 
valer uma série de proibições 
aos candidatos – sobretudo aos 
que ocupam cargos públicos. A 
maioria das vedações está pre-
vista na Lei nº 9.504/1997, que 
estabelece normas para o plei-
to. De acordo com o calendário 
eleitoral, a partir deste sábado 
(6), entram em vigor as seguin-
tes restrições:

Contratação de shows artís-
ticos: fica proibida a contrata-
ção de shows artísticos pagos 
com recursos públicos na re-
alização de inaugurações de 
obras públicas ou divulgação 
de prestação de serviços públi-
cos.

Presença em inaugurações: 
candidatos não podem compa-
recer a inaugurações de obras 
públicas.

Veiculação de nomes, slo-
gans e símbolos: sites, canais 
e outros meios de informação 
oficial não podem conter no-
mes, slogans, símbolos, ex-
pressões, imagens ou outros 
elementos que permitam 
identificar autoridades, gover-
nos ou administrações, cujos 
cargos estejam em disputa na 
campanha eleitoral.

Transferência de recursos: 
servidores e agentes públicos 
ficam proibidos de realizar 
transferência voluntária de re-
cursos da União aos estados e 
municípios e dos estados aos 
municípios, sob pena de nuli-
dade absoluta. 

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Na reunião histórica do G20, o presidente Lula fala em 
erradicação da ‘fome’ após a divulgação de um relatório da ONU 
sobre a insegurança alimentar no mundo, na atualidade. Lula 
promete acabar com a fome no Brasil, mas não dá nenhuma 
explicação plausível sobre o assunto. O certo é que se for levar 
em conta as medidas até agora tomadas pelo governo federal, 
desde que Lula assumiu o seu terceiro mandato, pouco foi 
feito ou nenhuma medida mais arrazoável foi adotada no Brasil 
para acabar com a carestia dos alimentos. É verdade que nas 
gôndolas dos supermercados os produtos só sobem de preços 
ou são maquiados com a redução do peso e dos conteúdos, em 
embalagens menores. Só e só.  

lO presidente do Comitê Olímpico Brasileiro (COB) não 
concorda com críticas feitas aos ‘kits’ de uniformes 
da delegação brasileira. Paulo Wanderley foi direto 
ao assunto: ‘Não é Paris Fashion Week’, 
atacou os atletas, que ‘queriam’ uma moda 
mais global. O pior de tudo, o COB está 
certo. 
lO jornalista Renato Dias (foto) se convalesce 

de cirurgia feita no Hospital Samaritano: no 
ombro e no braço direito. A ficha médica: 
na consulta, diagnóstico e operação, o 
médico ortopedista Lauro Santana; o médico 
ortopedista, favorável à intervenção, Ricardo Couto e o 
médico que deu a ‘palavra final’, Jardel Sebba, segundo 
Renato Dias, seu irmão de coração.  
lGoiás já passa dos 100 dias sem qualquer pingo de chuva. 

Fome é ameaça global 
e vira pauta do G20

Repercussão
A notícia da médica que 
sequestrou um bebê em 
Uberlândia e veio parar em 
Itumbiara, no Goiás, ocupou 
as principais manchetes 
dos jornais nacionais.

Simples
Em tempo: as plataformas 
de embarques do BRT estão 
quase todas concluídas.  
A grande crítica a elas: 
a simplicidade dos 
acabamentos. Simples, 
simples, até demais. 

Sem conforto
Tipo assim: pelo tanto  
que foi gasto até agora com 
as obras, os usuários das 
linhas mereciam um pouco 
mais de carinho, conforto.   

Começou
Com as Olimpiadas 2024, 
o jornalismo brasileiro 
se embpobrece e dá 
praticamente a metade  
de suas manchetes  
notícias dos jogos que 
acontecem na França.  
 
Fato
Mais da metade da 
população não está 
interessada nos jogos  
das Olimpíadas.

Precisava?!
Jair Bolsonaro visitou o Rio 
Grande do Sul pela primeira 
vez depois das enchentes  
que destruiram o estado...

Pregunta
A pergunta é: porque 
Bolsonaro não visitou antes 
e o que o ex-presidente fez 
para ajudar o povo sulista?!!
 
Preparem-se!
A ‘pregada’ ainda está por 
vir. Muitos carregadores 
de carros elétricos nas 
rodovias ou em vias públicas 
não estão cobrando pelas 
recargas elétricas dos 
veículos. 

Perda
A verdade é que estes se 
pontos de recargas preparam 
para começar a cobrar pelo 
serviço. Com isso, o que 
muitos consideram estarem 
ganhando um ‘lucrinho’, vão 
passar a pagar pelas recargas 
de suas baterias e perder  
as suas ‘mamatas’. 

‘NÃO HAVERÁ NENHUMA INGERÊNCIA. TODOS TERÃO AUTONOMIA PARA ESTABELECER SEUS CONTINGENTES, SUAS VIATURAS, SEUS ARMAMENTOS. O QUE É PRECISO É 
QUE TODOS MARCHEMOS NUM MESMO SENTIDO QUE É COMBATER ESSE FLAGELO QUE É HOJE A CRIMINALIDADE ORGANIZADA. ESSE É O SENTIDO. NÃO HÁ NENHUMA 

INTENÇÃO — ISSO SERIA CONTRA O ESPÍRITO FEDERATIVO — INGERIRMOS NA AUTONOMIA DOS ESTADOS’, MINISTRO DA JUSTIÇA, RICARDO LEWANDOWSKI

Fala Aparecida ouve a população 
Na última quarta encerrou-se o 15º 
encontro do ‘Fala Aparecida’, iniciativa 
pioneira na cidade de Aparecida de 
Goiânia, criada pelo pré-candidato a 
prefeito, Professor Alcides. O projeto serve 
para apresentar propostas e demandas 
diretamente, influenciando o plano de 
governo. Professor Alcides expressou 
entusiasmo, destacando a importância de 
ouvir as necessidades da população de 
Aparecida. ‘Foi uma experiência incrível que nos permitiu confirmar 
as demandas da população. Saber o que realmente ela precisa e 
nos dar a certeza de que estamos no caminho certo’, afirmou. Com 
a convenção marcada para este domingo, às 9h, Professor Alcides 
se prepara para colocar seu nome à disposição dos cidadãos. Ele 
enfatizou a importância da humildade e do trabalho contínuo: 
‘Precisamos manter os pés no chão e gastar a sola do sapato para 
continuar escutando a população. Vou rodar os quatro cantos de 
Aparecida nesta campanha, que será a maior da história da cidade’.

UTI do Einstein recebe selo de qualidade 
A UTI do Hospital Israelita 
Albert Einstein de Goiânia foi, 
de novo, reconhecido como 
uma das melhores do País. 
A certificação, da Epimed 
Solutions, em parceria com 
a Associação de Medicina 
Intensiva Brasileira (AMIB), é 
o selo Top Performer, que considera indicadores assistenciais como 
mortalidade, infecção, tempo de permanência e utilização adequada 
de recursos de mais de 800 hospitais de 11 países. O monitoramento 
evidenciou que os pacientes que foram internados na UTI do Einstein 
de Goiânia, em 2023, tiveram mortalidade 48% menor do que a 
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Rogério Cruz diz que nada
muda e vai disputar reeleição

Helton Lenine

O prefeito de Goiânia e pré-
-candidato à reeleição, Rogério 
Cruz (Solidariedade), afirmou 
não enxergar resultado de pes-
quisas como uma sentença e 
enfatizou não sentir tal rejeição 
do público. “Nós temos traba-
lhado muito e, quando eu saio 
na rua, eu saio de cabeça er-
guida e não vejo essa rejeição 
que mostrou a pesquisa. Quem 
anda comigo, sabe”, ponderou 
Rogério Cruz, em entrevista ao 
programa Microfone Aberto, da 
rádio Difusora.

O prefeito reconheceu ter 
errado durante sua gestão, mas 
também ter feito muito pela 
cidade. “Temos muito o que 
fazer, ainda”, frisou Cruz, com 
a afirmativa de que os dois 
primeiros anos de sua gestão 
foram perdidos em função da 
pandemia da Covid-19.

Questionado sobre a defini-
ção do vice para a concorrência 
ao próximo pleito, Rogério Cruz 
disse que alguns nomes foram 
colocados à mesa, porém, ain-
da não há designação concreta. 
No entanto, frisou que o vice 
da chapa deverá ter “o mesmo 
perfil” do gestor. “Que goste de 
gente”, enfatizou.

Sobre os partidos que estão 
ao seu lado, Rogério Cruz des-
tacou o apoio já declarado do 
Mobiliza e sinalizou que o PDT 
e o PP também caminharão ao 
seu lado. O prefeito afirmou 
também estar trabalhando com 
o PRTB e o Solidariedade, e em 
conversa avançada com PRD, o 
PMB, além de manter o Repu-
blicanos ao seu lado.

Pesquisa
A pesquisa Serpes/O Popu-

lar, divulgada no último sába-
do (20), aponta o prefeito de 

Goiânia com 7% das intenções 
de voto, atrás de Fred Rodri-
gues (PL), Sandro Mabel (UB), 
Adriana Accorsi (PT) e Vander-
lan Cardoso (PSD).

O levantamento mostra uma 
avaliação negativa do gestor no 
percentual de 55,4%, sendo que 
43,6% dos entrevistados apon-
tam a administração do Chefe 
do Executivo municipal como 
péssima e 11,8% como ruim. 
Além disso, 43,4% dos eleitores 
afirmaram que não votariam 
em Cruz de jeito nenhum.

Apenas 16% dos goianienses 
avaliam a gestão do prefeito de 
forma positiva, sendo 13,5% 
para bom e 2,5% para ótimo. 
O percentual de eleitores que 
consideram o governo de Cruz 
como regular é de 27,6%. So-
mente 1% dos entrevistados 
não soube responder.

Perfil do vice
O perfil do prefeito Rogério 

Cruz (Solidariedade) para a es-
colha de seu vice foi definido. 
Conforme o pré-candidato à 
reeleição, ele quer alguém que 
goste de estar junto das pesso-
as. “O principal critério é que 
goste de estar junto do povo, de 
ouvir a população para buscar 
soluções para problemas e de-
mandas de todos. Estamos ou-
vindo e conversando com mui-
tas pessoas”, avaliou Rogério.

O prefeito tem realizado reu-
niões temáticas em bairros de 
todas as regiões da capital para 
compreender as demandas lo-
cais e colher sugestões para o 
plano de governo de eventual 
2º mandato.

Cruz afirmou que desde o 
início da gestão, tem andado 
por todas as regiões da cidade 
para dialogar com os cidadãos 
e compreender as necessida-
des. “Quem conhece a necessi-
dade do dia a dia é o morador, o 
cidadão onde ele mora, por isso 
precisamos ouvi-los. Gosto de 
ouvir a todos e acho que essa 
é a melhor forma de fazer. Não 
me furto de ouvir ninguém.”, 
destacou.

Balanço da gestão
De acordo com dados apre-

sentados, a receita total do Mu-
nicípio foi de R$ 3,062 bilhões, 
com destaque para o cresci-
mento real de 14,47% da receita 
em relação ao mesmo período 
de 2023.

A receita tributária do pri-
meiro quadrimestre de 2024 
foi de R$ 1,32 bilhão – sendo R$ 
619, 7 milhões atribuídos à ar-
recadação do IPTU. “Destaca-
mos que 85 mil famílias foram 
isentas de IPTU e que centenas 
tiveram redução do valor”, in-
formou o prefeito.

De acordo com Rogério 
Cruz, R$ 412,7 milhões da 
receita de impostos são pro-
venientes da arrecadação do 
Imposto Sobre Serviços (ISS), 
“que deverá ser a principal fon-
te de receita de arrecadação até 
o final do ano, depois da conso-
lidação do novo Código Tribu-
tário do Município”. O chefe do 
Executivo mencionou redução 
da alíquota do ISS de 5% para 
2% em diversos setores – o que, 
segundo ele, resultará em gera-
ção de empregos.

Sobre as despesas, o secre-
tário de Finanças informou que 
foram gastos R$ 3,034 bilhões 
– sendo R$ 1,44 bilhão com pa-
gamento de pessoal e de encar-
gos e R$ 30,6 milhões com pa-
gamento de juros e de encargos 
da dívida.

Com crescimento de 
173,41%, os investimentos 
em obras saltaram de R$ 52,1 
milhões, no primeiro quadri-
mestre de 2023, para R$ 148,5 
milhões nos quatro primeiros 
meses deste ano.

Rogério Cruz: pré-campanha à reeleição discute o futuro de Goiânia

Prefeito de Goiânia diz 
que pré-campanha segue 
firme e que busca apoio 
de partidos para construir 
ampla aliança eleitoral ao 
pleito de outubro

“Pesquisa não é sentença”, 
destaca prefeito de Goiânia

Após divulgação do resul-
tado da pesquisa Serpes/O 
Popular, o prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz (SD) se pronun-
ciou afirmando que o levanta-
mento não é sentença e “reflete 
apenas o retrato do momento, 
mas não determina o resulta-
do final, já que ainda há muito 
trabalho a ser feito”. No cenário 
estimulado da pesquisa, Rogé-
rio possui 7% das intenções de 
voto.

Na pesquisa, Rogério ficou 
atrás de nomes como o ex-de-
putado estadual Fred Rodri-
gues (PL) aparece com 7,2%, 
o ex-presidente da Federação 
das Indústrias de Goiás (Fieg) 
Sandro Mabel (UB) com 14,8% 
e o senador Vanderlan Cardo-

so (PSD) e a deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) que li-
deram em um empate técnico 
a disputa para a Prefeitura de 
Goiânia com 20% e 19% das 
intenções de voto respectiva-
mente.

“Acho que a pesquisa não é 
nenhuma sentença, nenhuma 
determinação do que aconte-
cerá nos próximos dias. Temos 
muitas coisas para fazer ainda 
e acreditamos muito no nosso 
trabalho,” afirmou o prefeito 
durante convenção que mar-
cou o apoio do Partido Mobili-
za à sua pré-candidatura.

Ao ser questionado se a pes-
quisa poderia afastar possíveis 
aliados, Rogério foi categórico: 
“Pesquisa não é nenhuma de-

terminação. Já disse e repito, 
não está batido o martelo de 
ninguém. Pelo contrário, esta-
mos na luta e vamos continuar 
no caminho”.

Rogério reconheceu que 
quem está na gestão costuma 
enfrentar maior desgaste no 
início do processo eleitoral, 
mas acredita que isso será dis-
sipado com a evolução da pré-
-campanha e com a exposição 
das demais pré-candidaturas. 
Ele destacou que, enquanto 
seus adversários estão focados 
em pré-campanhas, ele está 
gerindo a cidade e, simultane-
amente, planejando sua pré-
-campanha.

Rogério Cruz afirmou que 
vai dar sequência ao trabalho 

administrativo nos cinco meses 
finais de sua gestão, ao mesmo 
tempo que prioriza a campa-
nha eleitoral como candidato 
à reeleição. “Vamos entregar 
mais obras em Goiânia após o 
processo eleitoral. A principal 
preocupação da nossa gestão é 
cuidar das pessoas, mobilidade 
urbana, o social. E vai ser assim 
até o final do mandato”.

Apoio do Mobiliza
Participaram da convenção, 

que ocorreu na Câmara Muni-
cipal, todos os pré-candidatos 
a vereador pela sigla, o chefe 
de gabinete do prefeito de Goi-
ânia, José Firmino, secretários 
municipais e diversas lideran-
ças. O apoio à pré-candidatura 

de Rogério Cruz foi confirmado 
por aclamação.

O Mobiliza abre o calendá-
rio de convenções e desponta 
como a primeira legenda goia-
na a oficializar apoio a uma 
pré-candidatura. “Rogério fez 
uma gestão corajosa, de muita 
entrega em todas as regiões da 
cidade e é isso que precisamos 
defender e mostrar para a po-
pulação”, defendeu. “Estamos 
confiantes que, com nosso tra-
balho e determinação, faremos 
no mínimo dois vereadores 
eleitos para apoiar a continui-
dade da gestão de Rogério.”, dis-
cursou o presidente estadual 
do partido, Reginaldo Melo.
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Caiado sobre órgãos da Justiça:
“São fundamentais para a governabilidade”

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado esteve ontem nas 
sedes dos órgãos do siste-
ma de Justiça na Cidade de 
Goiás. 

Acompanhado da pri-
meira-dama e coordena-
dora do Goiás Social, Gra-
cinha Caiado, o chefe do 
Executivo estadual presti-
giou a instalação da OAB-
-GO na antiga capital goia-
na, no prédio da subseção, 
que foi cedido pelo Gover-
no de Goiás à entidade de 
classe. 

Na ocasião, foi assinado 
um termo, firmado entre a 
Junta Comercial do Estado 
de Goiás (Juceg) e OAB-GO, 
para a cessão, reforma e 
restauração do imóvel que 
irá abrigar a nova subse-
ção, além da instalação do 
Museu e Memorial da Ad-

vocacia Goiana e o Museu 
da Juceg no local.

Caiado frisou a respon-
sabilidade em defender a 
profissão, que presta tantos 
serviços relevantes. “Reco-
nhecemos a importância da 
OAB Goiás, que hoje é re-
conhecida e se destaca no 
cenário nacional”, pontuou, 
ao lembrar que a cidade de 
Goiás é o berço da advoca-
cia goiana.

“Esse é um momento de 
extrema importância para 
a advocacia de Goiás. Essa 
sede representa o compro-
misso da advocacia com 
essa cidade que, ao longo 
dos anos, é um exemplo 
para todos goianos”, fri-
sou o presidente em exer-
cício da OAB-GO, Thales 
José Jaime, que agradeceu 
ao governador pela parce-
ria saudável entre Estado e 
instituição.

Na sequência, Caiado 
conheceu a unidade da 
Procuradoria-Geral do Es-
tado (PGE) na cidade, que 
é conduzida pelo procura-
dor-chefe regional Ian Pe-
dro Alvarenga. Na ocasião, 
o governador ressaltou a 
consistência do trabalho 

realizado pelo órgão. “Goi-
ás é o único estado que 
conseguiu ter a convalida-
ção das decisões de vocês 
no Supremo Tribunal Fede-
ral. Isso mostra o conteú-
do e o preparo daquilo que 
vocês produzem no estado”, 
elogiou.

“É uma carreira que con-
tribui enormemente com 
o nosso estado, garantin-
do segurança para todos 
nós que temos responsa-
bilidade nos atos adminis-
trativos”, afirmou o vice-
-governador Daniel Vilela, 
ressaltando a deferência 
que tem pela profissão de 
procurador. 

Mais cedo, Caiado vi-
sitou o Fórum da cidade, 
que abriga a sede do Po-
der Judiciário. No local, foi 
assinado um protocolo de 
intenções entre o Tribu-
nal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJ-GO) e a Defen-
soria Pública do Estado de 
Goiás (DPE-GO) visando 
uma parceria para facilitar 
o acesso à Justiça por meio 
da disponibilização de 
pontos de inclusão digital.

A sede do Ministério Pú-
blico de Goiás (MP-GO) 

também foi oficializada 
nesta terça, na antiga Casa 
de Fundição do município. 
O ato foi assinado pelo pro-
curador-geral de justiça de 
Goiás, Cyro Terra Peres, e 
contou com a benção do 
bispo da cidade de Goiás, 
Dom Jeová Elias. No fim da 
manhã, o governador es-
teve no Colégio Sant’Ana, 

sede da DPE-GO, onde 
participou do lançamento 
nacional do programa de 
reconhecimento de pater-
nidade Meu Pai Tem Nome 
na presença de mais de 20 
chefes da Defensoria Pú-
blica brasileira e conferiu 
os atendimentos disponi-
bilizados à população pela 
instituição.

Governador ressalta 
trabalho de parceria 
do Governo de Goiás 
com diferentes poderes 
e instituições para 
manutenção do bem-estar 
da população

Kamala aparece 
numericamente à frente de 
Trump pós-saída de Biden

Folhapress

Na primeira pesquisa re-
alizada após a desistência de 
Joe Biden da eleição, Kamala 
Harris aparece numericamen-
te à frente de Donald Trump e 
supera o republicano fora da 
margem de erro quando o can-
didato independente Robert F. 
Kennedy Jr. é incluído entre as 
opções.

O levantamento Reuters/
Ipsos foi realizado na segunda 
(22) e terça-feira (23). Foram 
ouvidas 1.241 pessoas em todo 
o país.

Quando apenas Kamala e 
Trump são apontados como 
opções, a democrata alcan-
ça 44% das intenções de voto, 
contra 42% do republicano. 
A diferença entre os dois está 
dentro da margem de erro da 
pesquisa, de 3 pontos percen-
tuais.

No entanto, quando Kenne-
dy Jr. é incluído entre as opções, 
Kamala obtém 42% contra 38% 
de Trump. O independente 
alcança 8% das intenções de 
voto.

Segundo a pesquisa, au-
mentou o percentual de ame-
ricanos que declaram ter uma 
opinião favorável sobre Kama-
la, de 39% em uma pesquisa 
realizada na semana passada, 
para 44% agora. No caso de 
Trump, o percentual se mante-
ve o mesmo (41%).

Democratas têm uma visão 
mais favorável de Kamala do 
que de Biden (91% contra 80%). 
Apenas 26% dos eleitores do 
partido defenderam que múl-
tiplos candidatos disputem a 
vaga do presidente na chapa  - 
o restante apoia que a agremia-
ção se una em torno da vice já.

A Ipsos observou ainda que 
83% de todos os eleitores regis-
trados apoiam a saída do presi-
dente da corrida. O percentual 
é ainda maior entre democra-
tas (86%), e um pouco menor 
entre independentes (79%).

Quase metade dos america-
nos aptos a votar (48%) concor-
dam que Kamala seja a candi-
data democrata, fatia que sobe 
para 89% entre democratas.

O desempenho de Kamala é 
melhor do que o que vinha sen-
do observado em pesquisas an-
teriores, com a ressalva de que 
até então as pesquisas citavam 
o seu nome apenas como uma 
hipótese. O boom em torno da 
candidata, desde que se tornou 
a provável candidata à Presi-
dência, é uma das explicações 
para o resultado.

Ao mesmo tempo, as ex-
pectativas eram de que Trump 
também teria um bônus, resul-
tado da tentativa de assassina-
to sofrida e da ampla exposição 
midiática em razão da conven-
ção republicana na semana 
passada.

O levantamento Reuters/Ip-
sos realizado em 15 e 16 de ju-
lho, o último antes da troca de 
candidatos na chapa, mostrou 
Kamala empatada com Trump, 
com 44% das intenções de voto. 
Nesta pesquisa, Biden apare-
cia com 41% das intenções de 
voto, numericamente atrás de 
Trump, que tinha 43%.

Em um anterior, de 1º e 2 de 
julho, Trump tinha uma van-
tagem de 1 ponto percentual 
--novamente, um empate téc-
nico, considerando a margem 
de erro.

Na média das pesquisas de 
intenção de voto realizadas até 
agora, agregada pelo RealCle-
arPolitics, Trump aparece na 
frente com uma vantagem de 
1,5 ponto percentual. No en-
tanto, com a exceção da pes-
quisa divulgada nesta terça, to-
das as outras tratavam Kamala 
apenas como uma hipótese.

A candidatura de Kamala 
ainda não foi oficializada pelo 
Partido Democrata, embora 
seu nome tenha sido endossa-
do pela maior parte dos mem-
bros mais importantes da sigla.

Pesquisa da Reuters/Ipsos 
foi realizada na segunda e 
terça-feira  Foram ouvidas 
1.241 pessoas nos Estados 
Unidos. Diferença é de 
dois pontos

Eleição 2024: Zélia Camelo 
lidera pesquisa eleitoral
em Itapirapuã com 54,30%

A pesquisa realizada pela 
Podium Assessoria e Marketing 
mostra as intenções de voto 
para prefeito de Itapirapuã. Zé-
lia lidera com 54,30%, seguida 
por Dr. Cássio com 22,22%. Não 
votariam em nenhum 7,32% 
dos entrevistados, e 16,16% não 
souberam responder. Resulta-
dos obtidos de maneira estimu-
lada, quando são apresentados 
os nomes dos candidatos.

Levantamento realizado no 
dia 15 de julho, foram entrevis-
tadas um total de 396 pessoas, 
sendo dividida igualmente en-
tre homens e mulheres. A faixa 
etária dos entrevistados foi dis-
tribuída assim: 13% até 24 anos, 
17% de 25 a 34 anos, 17% de 35 
a 44 anos, 28% de 45 a 59 anos 
e 25% com 60 anos ou mais. 
Quanto ao nível de instrução, 
49% possuem até o ensino fun-
damental completo, 38% têm 
ensino médio completo/incom-

pleto e 13% possuem ensino 
superior completo/incompleto. 
Em relação à renda, 29% ga-
nham até 1 salário mínimo, 62% 
entre 1 e 5 salários mínimos e 
9% acima de 5 salários mínimos.

A pesquisa abrangeu diver-
sas regiões de Itapirapuã entre 
elas os bairros Setor Elder Pa-
checo, Setor Central, Distrito de 
Jacilândia, Setor Cidade Livre, 
Setor Rodoviário, Bairro Popu-
lar, Setor Solon Amaral e São 
Domingos. Os dados sobre os 
bairros específicos foram regis-
trados e seguiram as normas da 
Resolução-TSE no. 23.600/2019.

A pesquisa foi contratada 
por Baião Assessoria Pública 
com recursos próprios, estando 
registrada sob o número GO-
08530/2024. A margem de erro 
de 4.0% para mais ou para me-
nos, e o nível de confiança da 
pesquisa é de 90%.
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Uma interminável série de aplicativos alimentados por 
inteligência artificial prometem todo tipo de solução em co-
municação para profissionais da área de publicidade. Nos 
primeiros meses de 2024, houve muitas discussões sobre 
como essas ferramentas poderiam ser utilizadas na propa-
ganda política, no auxílio para criação de peças, dinamiza-
ção dos processos produtivos e redução de custos. No entan-
to, a realidade é bem diferente. Em campanhas eleitorais, o 
processo criativo humano ainda é muito difícil de emular, 
seja pela dinâmica complexa da linguagem política, seja pela 
enorme necessidade de produção de conteúdo. A inteligên-
cia artificial até cria “sugestões” em quantidade e velocida-
de, porém, a obrigação de revisão completa dos conteúdos 
descontextualizados anula, em boa parte, o tempo ganho. 
Também existem as ferramentas em fase de testes, que ape-
sar da incrível capacidade de realizar tarefas complicadas, 
como criar músicas e imagens, ainda navegam pelo vale da 
estranheza, gerando muito material inútil em campanhas 
eleitorais. São muitas novidades, mas, apenas para entusias-
tas. A inteligência artificial só é efetiva na produção de mate-
rial focado na desconstrução de adversários e fake news, que 
independem da qualidade técnica ou coerência lógica, au-
xiliados pelo “viés de confirmação” inerente às pessoas en-
volvidas emocionalmente nos processo eleitorais. As mentes 
humanas ainda são um ativo valioso nas campanhas, onde a 
criatividade depende muito do feeling, experiência e análise 
crítica do comportamento humano.                   

Novidades inúteis da 
inteligência artificial

nas eleições 2024

Já pensou?
Lá na Venezuela, o ditador Ni-
colás Maduro, candidato à ter-
ceira reeleição, questionou a 
falta de “auditagem” do sistema 
eleitoral do Brasil, Colômbia e 
Estados Unidos.  

Teste diplomático 
O presidente Lula (PT) criti-
cou, levemente, as falas do pre-
sidente Maduro sobre “banho 
de sangue” caso seja derrotado 
nas eleições venezuelanas e re-
cebeu críticas do chefe da cam-
panha do chavista.

Olha só!
Candidata Democrata à pre-
sidência dos Estados Unidos, 
Kamala Harris, surgiu em pri-
meiro lugar na pesquisa Reu-
ters/Ipsos e assusta o escritório 
de campanha Trumpista. 

Voltar para briga
Após adotar discurso ame-
no após o atentado sofrido na 
Pensilvânia, a campanha de 
Donald Trump cogita um re-
torno do perfil mais agressivo 
do ex-presidente.   

Carga total
Para confrontar Kamala Harris, 
será explorado o fato de ser vice 
de Joe Biden, que não faz um 
bom governo, a coordenação 
da campanha de Trump pre-
para forte ataque contra a atual 
gestão.   

Lições
A campanha americana trouxe 
como lição o quanto a mudan-
ça de cenário, após a mudança 
de candidatos, pode ser uma 
alternativa estratégica podero-
sa diante de um cenário consi-
derado “perdido”.   

Reflexos
Em Aparecida de Goiânia, o 
prefeito Vilmar Mariano (UB) 
promove mudanças no qua-
dro de auxiliares para sinali-
zar afastamento efetivo do ex-
-prefeito Gustavo Mendanha 
(MDB).  

Na Capital
Em Goiânia, aliados do prefei-
to Rogério Cruz (SD) também 
sugerem a troca de algumas 
pastas e cargos de chefia com a 
intenção de preservar somente 
os apoiadores do projeto de re-
eleição.   

Questão de senso
Para auxiliares que estão na 
campanha de Rogério Cruz, 
espera-se que os colegas que 
apoiam outros projetos, to-
mem a iniciativa para o desli-
gamento da gestão: “questão 
de senso”, diz um deles.  

Após um vigoroso crescimento entre aos anos de 2016 a 
2023, grupos de direita pelo mundo, sentiram que reação 
de moderados freou avanços políticos em regiões de grande 
influência.    

Na Europa, América Latina e Estados Unidos, a direita 
permitiu que extremistas assumissem a linha de frente e 
ditarem discursos, algo que assustou conservadores mode-
rados, impondo reflexões importantes e alteração no modo 
de votar.     

Mesmo sólida, a direita global, para se sustentar no po-
der por períodos mais longos, precisa rever como adminis-
trar as pautas de perfil extremista.       

Segundo semestre de 2024 
apresenta desafios para 

direita global, que entende 
momento para reflexão   

Vilmar rompe com a base 
e exonera secretários 
ligados a Mendanha
em Aparecida de Goiânia

  Redação

O prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Vilmar Mariano 
(União Brasil), rompeu com 
o grupo político liderado por 
Gustavo Mendanha (MDB) e 
iniciou exonerações de secretá-
rios vinculados ao ex-prefeito. 
Após demitir Davi Mendanha 
(Desenvolvimento Urbano), 
primo de Gustavo, o prefeito 
comunicou a exoneração de 
Idelma de Oliveira (Educação) 
e Ozéias Laurentino Júnior (Co-
municação Social).

Vilmar Mariano deixou claro 
que, em razão das divergências 
políticas com Gustavo Men-
danha, não irá apoiar o ex-de-
putado federal Leandro Vilela 
(MDB), candidato da base do 
governo Caiado/Daniel, à pre-

feitura de Aparecida de Goiânia 
nas eleições deste ano.

Até o próximo dia 31, o pre-
feito Vilmar Mariano deverá 
afastar 20 auxiliares de primei-
ro escalão. “Eu vou pedir para 
esses secretários entregarem o 
cargo. Não é justo a gente estar 
numa trincheira e eles traba-
lharem na Prefeitura. Até o dia 
31 a gente vai tomar essas de-
cisões com relação aos secre-
tários que não queriam andar 
no nosso projeto”, afirmou em 
entrevista ao portal Mais Goiás.

As exonerações vão ser pu-
blicadas nesta quarta-feira 
(24), em edição do Diário Ofi-
cial do Município (DOM). De 
acordo com o prefeito, os au-
xiliares que ficam nos cargos 
deverão trabalhar em torno do 
projeto que ele irá apoiar.

Vilmar Mariano: rompimento com Gustavo Mendanha

Adriana Accorsi espera
nome do PSB para vice
na disputa em Goiânia

Redação

A deputada federal Adriana 
Accorsi, pré-candidata à pre-
feitura de Goiânia pela Fede-
ração PT/PC do B/PV, espera 
indicação de nome, pelo PSB, 
para vice-prefeito em sua cha-
pa. A questão foi tratada, em 
nível nacional, com o presiden-
te Carlos Siqueira, e estadual, 
com Elias Vaz.

O ex-deputado estadual Vi-
nícius Cirqueira é o mais co-
tado para ocupar a vice, mas o 
PSB ainda não deliberou sobre 
a escolha, pois há outros no-
mes lembrados no partido.

Apesar de Cirqueira ter sido 
inocentado neste ano pelo Tri-
bunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TRE-GO), após ter o 
mandato cassado e ficar ine-

legível por uso indevido de re-
cursos do fundo eleitoral, o PSB 
teria receio de que a questão 
leve adversários a interpelar a 
Justiça Eleitoral, provocando a 
queda da chapa eleita inteira.

Uma reunião com os pré-
-candidatos teria ocorrido para 
tratar do assunto, no entanto, 
ainda não há nenhuma delibe-
ração oficial, uma vez que o di-
retório municipal do PSB ainda 
aguarda um anúncio oficial da 
direção nacional.

Vinícius Cirqueira, que pre-
sidente a comissão provisória 
municipal do PSB, afirma que 
as conversas entre PT e o par-
tido em Goiânia e em nível na-
cional estão bastante adianta-
das, e que o anúncio do acordo 
pode ser feito em breve. 

Adriana Accorsi: vice-prefeito será do PSB
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Bolsonaristas usam desistência 
de Joe Biden para atacar Lula

Folhapress

Parlamentares bolsonaristas 
usaram a saída do presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden, 
da disputa eleitoral america-
na para atacar o governo Lula 
(PT). 

“Biden EUA está fora! Quan-
do o Biden brasileiro vai sair?”, 
postou o senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ), na sua conta no X 
(antigo Twitter).

Para o senador Ciro Noguei-
ra (PP-PI), que foi ministro-
-chefe da Casa Civil do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), a 
desistência de Biden “é a vitória 
da verdade sobre as narrativas 
falsas e manipuladoras da es-
querda”. “Não foi a renúncia a 
uma candidatura. Foi a vitória 
finalmente daqueles que fi-
caram amordaçados por uma 
narrativa de que Trump era o 
mal absoluto e Biden o bem 
incontestável”, escreveu o se-
nador.

Por outro lado, ministros do 
governo Lula avaliaram a deci-
são como um gesto de grande-
za política. “Política não é per-
sonalismo, mas, sim, serviço a 
favor das ideias e valores. Biden 

dá demonstração enorme de 
grandeza política ao compre-
ender que os democratas pre-
cisam de um fato novo para 
enfrentar o conservadorismo 
extremista que ameaça o mun-
do”, postou a ministra do Plane-
jamento, Simone Tebet (MDB).

O chefe dos Transportes, Re-
nan Filho (MDB), avaliou que a 
decisão do presidente america-
no demonstra desprendimento 
em um momento crítico e, por 
isso, “é gesto de grandeza”.

Já o titular do Desenvolvi-
mento Agrário, Paulo Teixeira 
(PT), destacou o que para ele 
é uma “grande decisão para 
derrotar a extrema direita norte 
americana”.
    
Posição de Lula

No fim de junho, Lula afir-
mou que não gosta de opinar 
nas eleições americanas, mas 
que era simpático a Biden. “O 
Biden é a certeza de que os 
EUA vão continuar respeitando 
a democracia. O Trump já deu 
aquela demonstração quando 
ele invadiu o Capitólio. Fez lá o 
que se tentou fazer aqui no Bra-
sil no 8 de janeiro. Como demo-
crata estou torcendo para que 
o Biden saia vitorioso. Tenho 
uma relação sólida com ele e 
pretendo manter”, afirmou Lula 
em entrevista à rádio Itatiaia.

O presidente afirmou que os 
resultados das eleições ame-
ricanas não devem alterar o 
clima político no país, mas fez 
críticas a Donald Trump. “Se 

Trump ganhar, a gente não sabe 
o que ele vai fazer. Sinceramen-
te, a gente não tem noção. Ele 
chegou a dizer que se algum 
país quiser escapar do dólar 
como moeda de referência ele 
vai punir o país. Ele não é presi-
dente do mundo. Essas pessoas 
que fazem muita bravata não 
são boas para a política”.

Em fevereiro, Lula já tinha 

declarado sua afinidade com a 
candidatura democrata para as 
eleições americanas. “Eu espe-
ro que o Biden ganhe as elei-
ções. Eu espero que o povo pos-
sa votar em alguém que tenha 
mais afinidade. Eu tenho visto 
o Biden em porta de fábrica. O 
discurso do Biden desde o co-
meço até agora é em defesa do 
mundo do trabalho”, afirmou 

em entrevista à época.
Biden tem 81 anos e desis-

tiu da tentativa de se reeleger 
a pouco mais de três meses da 
eleição americana, marcada 
para o início de novembro. Ele 
não resistiu à intensa pressão 
interna do Partido Democrata 
pela sua saída, iniciada após o 
desastroso desempenho no de-
bate realizado no fim de junho.

Lula da Silva e Joe Biden: debate sobre idade avançada dos governantes

Presidente dos Estados 
Unidos desistiu da tentativa 
de reeleição e apoia a 
indicação de Kamala Harris 
para disputa eleitoral de 
novembro

PF abre inquérito contra MBL 
por crime contra honra de Lula

Folhapress

A Polícia Federal abriu in-
quérito para investigar o MBL 
(Movimento Brasil Livre) por 
suposto crime contra a honra 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) em publicação na 
rede social X (antigo Twitter).

O pedido para abertura de 
inquérito foi feito em agosto 
de 2023 pelo então titular da 
pasta da Justiça Flávio Dino, 
hoje ministro do Supremo Tri-
bunal Federal. Em parecer no 
mesmo mês, o delegado Rafael 
Grummt identificou prelimi-

narmente o crime de difama-
ção. Em outubro, o delegado 
Cicero Strano Moraes instau-
rou o inquérito.

Com o pedido de apuração, 
Dino enviou à PF o link de uma 
publicação de 11 de agosto de 
2023 no X (antigo Twitter) de 
um perfil que criticava uma 
publicação do MBL na mesma 
rede que dizia “Lula aprova 
aborto e mudança de sexo”.

A postagem do MBL era 
uma reação à resolução apro-
vada pelo Conselho Nacional 
de Saúde no final de julho do 
ano passado com orientações 

para subsidiar o Ministério da 
Saúde a formular o Plano Plu-
rianual (PPA) e o Plano Nacio-
nal de Saúde (PNS). Entre as 
orientações havia a legalização 
do aborto e da maconha e su-
gestão de reduzir para 14 anos 
o início da terapia hormonal 
em quem se reconhece trans-
gênero.

O conselho faz parte da es-
trutura do ministério e é com-
posto por entidades de classe, 
representantes de instituições 
do governo, prestadores de ser-
viços privados de saúde, profis-
sionais e usuários. No caso da 

resolução 715, ela continha su-
gestões, e não determinações.

Em abril de 2024, a PF en-
viou intimação para que Renan 
Santos, coordenador nacional 
do MBL que aparece como 
presidente do grupo na com-
posição societária da empresa, 
prestasse esclarecimentos em 
junho. Ele não foi encontrado 
no endereço apontado, e a in-
timação, enviada via Sedex, foi 
devolvida ao remetente.

Em junho, a PF solicitou 
uma busca pela localização de 
Santos e enviou uma nova in-
timação, com pedido para que 

se apresente a uma unidade do 
órgão em setembro.

Em nota, o MBL afirma que 
se trata “de censura e intimi-
dação por parte do governo fe-
deral”, com “o único intuito de 
perseguir seus opositores polí-
ticos”.

Sobre a mensagem publica-
da no X que é foco do inquérito, 
afirma “que não tem absoluta-
mente nada de errado” e que o 
governo Lula apoia, sim, aborto 
e mudança de sexo. Diz tam-
bém que o movimento não foi 
o primeiro nem o único a pu-
blicar sobre o tema.

Quaest: Paes marca 49% no 
Rio contra 13% de Ramagem

Folhapress

O prefeito e atual pré-can-
didato à reeleição, Eduardo 
Paes (PSD), lidera com larga 
distância de seus adversários a 
disputa pela Prefeitura do Rio 
de Janeiro, segundo pesquisa 
Quaest divulgada quarta-feira 
(24). Ele possui 49% das inten-
ções de voto estimuladas em 
cenário com todos os pré-can-

didatos, ante 13% do segundo 
colocado, o deputado federal 
Alexandre Ramagem (PL). Em 
seguida, aparece Tarcísio Motta 
(PSOL) com 7%. São 4% os in-
decisos, e 15% os que disseram 
votar em branco ou nulo.

A margem de erro é de três 
pontos percentuais, para mais 
ou para menos. A empresa de 
pesquisa e consultoria entre-
vistou presencialmente 1.104 

eleitores de 16 anos ou mais na 
capital fluminense de sexta-fei-
ra (19) até segunda (22). O le-
vantamento foi encomendado 
pela Rádio Tupi e protocolado 
na Justiça Eleitoral sob o núme-
ro RJ-03444/2024.

Em um terceiro pelotão, 
aparecem Cyro Garcia (PSTU) 
e Rodrigo Amorim (União 
Brasil), ambos com 3%, segui-
dos por Juliete Pantoja (UP) e 

Marcelo Queiroz (PP), com 2% 
cada. Carol Sponza (Novo) e 
Dani Balbi (PC do B) marcaram 
1% cada um. Henrique Simo-
nard (PCO) não pontuou.

Num segundo cenário, sem 
os nomes de Garcia, Pantoja, 
Sponza, Dani Balbi e Simonard, 
Paes aparece com 52% dos vo-
tos, contra 14% de Ramagem e 
10% de Motta. Esse patamar ga-
rantiria a reeleição do prefeito 

ainda em primeiro turno.
São números estáveis em 

relação à rodada anterior, reali-
zada em junho e que continha 
apenas o cenário com menos 
postulantes. Nela, Paes tinha 
51%, Ramagem tinha 11% e 
Tarcísio Motta, 8%. Isso signifi-
ca que todos apenas oscilaram 
positivamente, dentro da mar-
gem de erro.
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CINEMA

Mais poder às mulheres negras

Márcia Fabiana 
Especial para DM

T
apete vermelho, 
flashes, lugares na 
primeira fila e o 
Oscar para Melhor 
Roteiro e Melhor 

Atriz saem para duas pessoas 
negras. A cena fictícia aconte-
ce na série Hollywood, de Ryan 
Murphy, em que retrata os anos 
40 com igualdade para artistas 
negros, homossexuais e asiá-
ticos. Na vida real é diferente! 
Entre a primeira mulher negra a 
ganhar a premiação, Hattie Mc-
Daniel, em 1940, com “...E o ven-
to levou”; para a segunda, foram 
mais de 50 anos, momento que 
Whoopi Goldberg levou a esta-
tueta em 1990, por sua interpre-
tação em Ghost.

O protagonismo negro é 
pouco discutido e há a baixa 
representatividade de mulheres 
negras em postos de comando 
em um set de filmagem. Adélia 
Nascimento é a primeira direto-
ra a produzir um longa-metra-
gem, no Brasil. Com baixo re-
curso, a cineasta realizou “Amor 
Maldito”, em 1984, de modo in-
tegralmente cooperativo. De lá 
para cá, alguns espaços foram 
conquistados, mas ainda não há 
um contexto de equidade racial 
nas produções cinematográfi-
cas e audiovisuais.

Para celebrar o Dia 25 de ju-
lho, Dia Internacional da Mu-
lher Negra Latino-Americana e 
Caribenha — data que se reafir-
ma a necessidade de enfrentar 
o racismo e o sexismo vividos 
por mulheres que sofrem com a 
discriminação racial, social e de 
gênero —, o Projeto Diaspóricas 
conversa com profissionais do 
cinema e audiovisual sobre os 
espaços que ocupam.

Estudo realizado pela Agên-
cia Nacional do Cinema (An-
cine) e pelo Grupo de Estudos 
Multidisciplinar em Ações Afir-
mativas da UERJ (GEMAA), 
em 2018, sobre os 142 longas 
nacionais lançados no circuito 
em 2016, aponta, sem nenhuma 
surpresa, que a indústria de ci-
nema é dominada por homens 
brancos: 75,4% são diretores dos 
filmes, 59,9% assinam roteiros, 
enquanto as mulheres brancas 
correspondem a 19,7% de dire-
toras e 16,2% de roteiristas.

Os diretores negros — ho-
mens e mulheres somados — 
chegam ao ínfimo 2,1% na di-
reção, 2,1% no roteiro e 2,1% na 
produção executiva. Nenhuma 

mulher negra dirigiu filmes lan-
çados comercialmente em 2016. 
A Ancine também analisou que 
em 2022, nenhum filme de 
grande público foi dirigido por 
mulheres – brancas ou negras.

Repetição em Goiás
Embora a indústria cine-

matográfica seja vista como 
vanguardista, essa caracterís-
tica não significou visibilidade 
de gênero e tal questão ainda 
é considerada algo menor ou 
panfletária, que ainda está pre-
sente no cinema goiano. Para os 
avanços na linguagem, estilo e 
técnica cinematográfica histo-
ricamente estão vinculados ao 
padrão estético branco e mas-
culino, naturalizado como uni-
versal.

“No cinema goiano isso não 
é diferente, as inovações geral-
mente são creditadas a homens 
brancos, como por exemplo, a 

ênfase dada ao cineasta João 
Bennio, que produziu o longa ‘O 
Diabo Mora no Sangue’ (1968). 
Porém, antes dele, em 1966, a 
atriz e teatróloga Cici Pinheiro 
investe em um filme de ficção, 
‘O Ermitão de Muquém’, que 
não foi finalizado por falta de 
recursos, mas que faz dela uma 
pioneira do cinema em Goiás”, 
relata.

Para Ana Clara, no cinema 
goiano, os espaços femininos 
têm surgido de forma mais efer-
vescente, porém há muito que 
se percorrer, visto que o cinema 
continua sendo feito por ho-
mens brancos, as premiações e 
o circuito comercial continuam 
habitado, predominantemen-
te, pelos mesmos homens que 
estão há tempos no mercado. 
“Então, não adianta ter histórias 
femininas, histórias dos corpos 
negros se não forem contadas 
sobre quem está falando”.

Ceiça Ferreira destaca que a 
mudança de poder se atrela à 
emergência de cineastas negras, 
negros, indígenas e de grupos 
minoritários que questionam a 
estrutura vigente. “Nas últimas 
décadas, a formação na área 
com os cursos de graduação em 
cinema e audiovisual, a digitali-
zação do audiovisual e políticas 
públicas de fomento à produção 
tem possibilitado que mais mu-
lheres e pessoas negras ingres-
sem no mercado de cinema e 
audiovisual em Goiás”, destaca.

Segundo Ceiça Ferreira, o 
cinema goiano ainda dá passos 
lentos. Mas a presença negra 
começa a se ampliar graças aos 
editais de fomento à cultura, e 
em especial, o audiovisual, o 
que possibilita às novas realiza-
doras produzir filmes e perma-
necer no mercado.

A professora cita que durante 
o Fica 2024, duas produções de 

diretoras negras foram lança-
das: Diaspóricas 2 - o filme, da 
jornalista e pesquisadora Ana 
Clara Gomes - que retrata a re-
siliência de artistas negras na 
cena musical de Goiânia; e, o 
curta, Meada Cor Kalunga, de 
Marta Kalunga, Alciléia Torre e 
Analu Reis de Sá - documentário 
que relata o encontro, as Acervo 
Pessoal conversas e a partilha 
de conhecimentos tradicionais 
acerca da coleta de troncos de 
raízes do Cerrado para o tingi-
mento de tecidos no Quilombo 
Vão de Almas, em Goiás.

Já Ana Clara acredita que já 
há muitas vozes caladas, que 
falta é gritá-las, para abrir mais 
caminhos e seguir novos rumos. 
“Aos gritos mesmo, porque é 
forjando possibilidade que se 
consegue se expandir”, diz. A 
cineasta sugere que pessoas ne-
gras, periféricas e mulheres po-
dem ter uma estratégia comum 
de criação de rede de apoio para 
que se consiga um trabalho de 
fomento de políticas públicas.

Dados indicam que  
diretores negros chegam a 

2,1%

De protagonista às 
funções de maior 
prestígio, no set de 
filmagem, poucas são 
as profissionais no 
audiovisual. Ainda que 
vista como vanguardista, 
indústria cinematográfica 
reforça preconceito

Racismo e sexismo: há baixa representatividade de mulheres negras em postos de comando

Ceiça Ferreira, doutora em comunicação pela UnB: cinema goiano dá passos lentos
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‘Deadpool & Wolverine’ faz
homenagem aos X-Men da Fox

Pedro Strazza 
Folhapress

“Deadpool & Wolverine” 
está mais para um enterro de 
uma Marvel do passado do 
que a celebração da chegada 
dos mutantes X-Men — o que 
é surpreendente, mesmo o fil-
me tendo se vendido desde o 
início como o reencontro dos 
personagens vividos por Ryan 
Reynolds e Hugh Jackman.

O tom de sátira aos super-
-heróis domina a sequência, 
que tem por alvo a venda dos 
estúdios da 21st Century Fox à 
Disney — um tema recente e 
caro aos fãs pela aquisição dos 
mutantes. Mas o longa tam-
bém atende a um saudosismo 
por um capítulo encerrado 
pela compra, indo além da 
piada e abraçando o passado.

O alarde da vez é a chegada 
de Deadpool ao universo dos 
Vingadores. O protagonista 
fantasia sobre o Thor a todo 
momento e, no começo, exu-
ma o cadáver do Wolverine de 
“Logan”, de 2017, para o usar 
como arma de combate.

Apesar dessas brincadeiras, 
“Deadpool & Wolverine” tem 
muito respeito pelo que veio 
antes. O filme de Shawn Levy 
segue o caminho de “Vinga-

dores: Ultimato”, recriando a 
máquina de nostalgia e de en-
trega de cenas esperadas. Mas 
o saudosismo da vez envolve 
as adaptações fracassadas dos 
personagens da editora feitas 
no passado pela Fox.

A comédia debochada dos 
dois “Deadpool” ganha con-
tornos anabolizados aqui, 
enquanto a metalinguagem 
abusa do literal — boa parte da 
trama acontece em um lixão, 
para ficar no exemplo. Ele é 
quase uma página da Wikipe-
dia sobre o noticiário das pro-
duções da Fox nos anos 2000, 
ridicularizando os projetos 
que nunca aconteceram.

Nesse ponto, a continuação 
evita o caminho de “Homem-
-Aranha: Sem Volta Para Casa”, 
que fazia algo parecido com o 
passado do aracnídeo nas te-
lonas. O longa prefere o riso à 
passagem de bastão, de olho 
nas expectativas que formou e 
que pode atender.

Ao mesmo tempo, o longa 
tem carinho pelos seus alvos. 
Na história, Deadpool e Wol-
verine buscam uma forma de 
salvar as suas famílias.

O momento ajuda a expli-
car o porquê desse tom emo-
cional. Terceiro filme da série, 
“Deadpool & Wolverine” é a 
quarta incursão de Reynolds e 
a décima de Jackman como os 
personagens do título. Os dois 
atores não se despedem como 
em “Logan”, mas são o centro 
de uma celebração que diz res-
peito aos seus legados.

Por isso, a aventura aos pou-
cos se transforma em uma ma-
çaroca. Enquanto Deadpool 
metralha piadas e faz da quar-
ta parede uma porta giratória, 
Levy aos poucos instaura um 

clima de ternura. O paradoxo 
é óbvio e até irônico, consi-
derando que um dos vilões se 
chama Paradoxo — o que pode 
ser uma piada involuntária da 
história.

O limite entre a comemo-
ração e a ridicularização fica 
para trás, tratado como um 

enigma inútil, e o ritmo doido 
exaure a comédia e o drama 
— a ação ainda deixa a dese-
jar.Para os estúdios Marvel, é 
ótimo, porque o processo vira 
uma forma de se livrar das 
comparações com as outras 
adaptações. O fã, também, 
deve se deliciar com cada ve-

lharia arremessada na tela.O 
restante do público, enquanto 
isso, termina refém das come-
morações alheias, que fazem 
tributo direto ao passado, in-
cluindo as suas porcarias. Eis 
aí um problema da nostalgia 
— ela só faz sentido quando é 
boa.

Limite entre a 
comemoração e a 
ridicularização fica para 
trás, tratado como um 
enigma inútil, e o ritmo 
doido exaure a comédia 
e o drama. Filme é 
destaque a partir desta 
quinta-feira, 25, nos 
cinemas goianos

Abraçando o passado: longa-metragem atende a um certo saudosismo

DIVULGAÇÃO
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Chalamet canta Bob Dylan em trailer
Ricardo Vinícius

“A Complete Unknown”, 
aguardada cinebiografia do 
cantor e compositor Bob Dylan, 
teve trailer divulgado na tarde 
de ontem. Dirigido por James 
Mangold, o filme tem previsão 
de estreia nos cinemas ameri-
canos em dezembro próximo. 
Já é suficiente para aumentar a 
expectativa em torno da produ-
ção para a temporada de pre-
miações no início de 2025.

Escrito pelos roteiristas 
Mangold e Jay Cocks, o lon-
ga-metragem narra a história 
de Dylan, uma lenda da con-
tracultura. O enredo se desen-
volve em torno dos primeiros 
anos do artista em Nova York 
até se apresentar para o mundo 
com sua participação icônica 
no Newport Folk Festival, em 
1965. Foi ponto-chave na histó-
ria do cantor e compositor.

Nascido em maio de 41, 
Dylan se notabilizou pela capa-
cidade com que utiliza a músi-
ca a serviço das palavras, o que 

lhe valeu o Nobel de Literatura, 
láurea concedida em 2017. Ele, 
inclusive, é um profícuo ensaís-
ta e já publicou livros em que se 
debruça sobre a cultura estadu-
nidense, caso “The Philosophy 
of Modern Song (A Filosofia da 
Canção Moderna)”.

Com rigor e profundidade, a 
obra reúne 60 ensaios escritos 
por ele inspirados nas criações 
de artistas como Hank Williams 
e Nina Simone, bem como le-
tras de músicas. Foi editada 
no Brasil pela Companhia das 
Letras. Para adquirir o livro, é 
preciso desembolsar R$ 249,90.

No trailer, “A Complete Unk-
nown” traz Chalamet cantando 
“A Hard Rain’s a-Gonna Fall”, 
canção de protesto lançada em 
1963. Pelo que se mostrou, fica 
a expectativa de que a produ-
ção irá tratar do triângulo amo-
roso entre Dylan, Joan Baez 
(Monica Barbaro) e Sylvie Rus-
so (Elle Fanning). Esta última, 
aliás, é versão ficcionalizada da 
ex-namorada Suze Rotolo.

Durante participação no po-

dcast “Happy Sad Confused”, o 
diretor James Mangold deu de-
talhes sobre a obra. Disse que, 
na verdade, não é bem uma 
cinebiografia de Dylan, uma 
vez que ele lança mão da ficção 
para narrar certas passagens 
biográficas. “Se passa em uma 
época muito específica no iní-
cio dos anos 1960, quando um 
garoto de 17 anos pega uma 
carona para Nova York com 
US$ 16,00 no bolso”, afirmou o 
cineasta.

O filme é uma adaptação da 
biografia “Dylan Goes Electric”, 
escrita por Elijah Wald e lança-
da em 2015. O título “A comple-
te unknown” (“Um completo 
desconhecido”, na tradução 
literal) alude à clássica can-
ção “Like a Rolling Stone”, hit 
supremo de Dylan.

Mangold tem se reunido 
com o músico. Conforme o 
diretor, o cantor teria feito 
anotações no roteiro e “cola-
borado muito” com o proje-
to. Contou ainda que Dylan 
é um grande cinéfilo, con-

fessando-lhe ser fã de “Cop 
Land” (1997), segundo longa 
do diretor.

Além do galã Timothée 
Chalamet (aparece no trailer 
cantando Dylan), “A Com-
plete Unknown” tem elenco 
composto por Edward Nor-

ton como Pete Seeger, Boyd 
Holbrook como Johnny Cash, 
P. J. Byrne como Harold Le-
venthal, Scoot McNairy como 
Woody Guthrie, Dan Fogler 
como Albert Grossman e Will 
Harrison como Bob Neuwir-
th.

Timothée Chalamet interpreta artista em período decisivo de sua vida

AGUARDADO
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Cuidado com a fofoca.
Ela faz você odiar o
inocente e valorizar

o mentiroso.

Em época de férias, a 
gurizada está sentindo 

falta da área de 
brinquedos do Parque 

Areião. 

Boa parte dos bancos de 
madeira também não estão 

por lá. O Areião não está 
para o turismo. 

Manga com
leite faz mal?

Amanhã começam as 
Olimpíadas e, um bilhão e 

meio de espectadores estarão 
de olho em Paris. 

O futebol é bom. Ruins 
são alguns narradores 

e comentaristas que 
não entendem de bola e 

andam falando bobagens. 

A vida não se resume
em pinga e cerveja;

tem torresmo também.

Rebeca Andrade, 
esperança do Brasil nas 

olimpíadas, diz estar 
“mais confiante” e pode 

ganhar muitas medalhas.  

TV Tudo
Trilha
A Record conseguiu uma 
autorização especial para incluir 
“Jerusalém of Gold”/Jerusalém de 
Ouro, de Naomi Chemer (1930-
2004) no capítulo de “A Rainha 
da Pérsia” exibido terça-feira. 
Sequência que destacou a luta 
dos judeus contra o decreto de 
Hamã.

Olé no protocolo
Manuela Dias fez uso de suas 
redes sociais para confirmar que 
será a “autora da novela dos 
60 anos da Globo” e classificou 
o fato como um dos maiores 
desafios da sua vida.
Fala, claro, do remake de “Vale 
Tudo” que vai ao ar em 2025. 
Normalmente, esse tipo de 
anúncio é feito pela assessoria da 
casa e não pelos autores.

Tá em questão
A cereja do bolo da Copa do 
Brasil, principal delas, nas oitavas 
de final, será, sem dúvida, o 
encontro Flamengo e Palmeiras, 
consideradas as duas maiores 
forças dos tempos atuais.
E parece que não tem e nem 
haverá discussão sobre o 
assunto - a Amazon quer fazer 
prevalecer sua exclusividade.

A propósito
A Amazon está preparando 
uma cobertura especial para 
Flamengo e Palmeiras, com toda 
a equipe no estádio, além de 
uma série de outras novidades. 
Fala-se até em “teste de fogo” 
para o canal.

Outro assunto
David Ellison, CEO da Skydance, 
novo dono da Paramount, 
em entrevista recente deixou 
claro que vai investir mais na 
plataforma Paramount+.
Nos planos do executivo 
americano mudanças devem 
acontecer, principalmente, em 
canais como a MTV.

Está caída
A propósito da MTV, a atual em 
nada lembra a que até bem 
pouco tempo se preocupava 
em apresentar novidades 
e intensificar a sua linha de 
produção. Parou no tempo. Esse 
é o caso: mexe ou morre.

Linha direta

Otaviano Costa reconhece 
que foi um sustão, mas, com 
fé e coragem, soube superar 
esse momento difícil. Destaca, 
inclusive, o cuidado e atenção do 
dr. Roberto Kalil.
Ainda está em São Paulo, 
cuidando-se, e deve viajar ao 
Rio nesses próximos dias para 
continuar a recuperação em 
casa. Está cheio de gás para 
voltar à vida normal.

Título escolhido
“Sabadão da Gente” é o nome 
escolhido para o programa que 
Renato Ambrósio vai estrear na 
Band. As partes envolvidas estão 
bem animadas com o projeto e 
acreditam em bons resultados.
No ar, a partir do dia 14 de 
setembro, das 20h30 às 22h.

Programa do João
Paralelamente a essa definição 
envolvendo Ambrósio, do Viva 
Sorte, o “Programa do João”, 
com João Silva, estende sua 
permanência nas noites de 
sábado até o dia 31 de agosto. 
A mudança para os domingos 
acontecerá em 15 de setembro. 

A seu tempo
Fausto Silva continua tranquilo 
em casa, preocupado apenas em 
se recuperar convenientemente 
e sem pensar em outros 
compromissos por enquanto. 
Inclusive, não tem aceitado 
pedidos de entrevistas, para não 
atender um e deixar possível 
outro no vazio. 

Tas no “Roda”
Professor Tibúrcio, Telekid, 
Ernesto Varela e apresentador do 
“CQC”, personagens feitos por 
Marcelo Tas durante sua carreira, 
serão relembrados na vinheta 
da TV Cultura que apresenta o 
próximo convidado do “Roda 
Viva”.
Tas estará no centro da roda, 
ao vivo, na segunda-feira. A 
produção é assinada pela equipe 
de arte da emissora, comandada 
por Henrique Bacana.

C´est fini
Em relação à parceria entre 
SBT e Disney+ para exibição 
de “A Caverna Encantada”, 
ficou decidido que a chamada 
“primeira janela” será da 
emissora de Silvio Santos.

Record exibe capítulo 
final de “A Rainha da Pérsia” 
Nesta sexta, a Record vai exibir 
o último capítulo de “A Rainha 
da Pérsia”, série com Nathalia 
Florentino, Carlo Porto, Camila 
Rodrigues e Leonardo Medeiros, 
entre outros que também se 
destacaram, caso de Giuseppe 
Oristânio como Harbona, o braço 
direito do rei Xerxes.
“Rainha”, com direção-geral 
de Leonardo Miranda, teve a 
preocupação de movimentar 
atores experientes, sempre 
indispensáveis no apoio à 
qualidade, mas sem deixar de abrir 
espaço para novos valores.
Assim como a observação de 
outros cuidados, desde a primeira 

fase no Marrocos e a ousadia na 
captação de cenas – gravação 
no crepúsculo de todas as 
noturnas, além do investimento 
na tecnologia unreal (realidade 
virtual).  
Fatores que, apoiados em um bom 
texto, contribuíram decisivamente 
para a sua imediata aceitação por 
parte do público. 
Em todo esse processo, necessário 
também destacar a fotografia 
de Ricardo Fujii, trabalho que, 
internamente, foi considerado “um 
show à parte”.
Último capítulo amanhã e na 
segunda, a estreia de “Força de 
Mulher”, originalmente exibida 

BELLA DA SEMANA

THAIS RAMOS, modelo, 
faz morada por aqui, para 

deixar meus leitores de 
queixo caído

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Acusado de nove 
homicídios, foragido e 

ladrão de gado morrem 
em confrontos com a 

PM

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Um homem que seria pis-
toleiro de uma facção crimi-
nosa, um foragido da justiça, 
e um ladrão de gado morre-
ram baleados após, segundo a 
Polícia Militar, reagirem com 
tiros quando abordados por 
equipes de unidades especiali-
zadas. Após os confrontos, três 
armas de fogo foram apreendi-
das, e 77 animais furtados aca-
baram recuperados.

A primeira ocorrência foi 
registrada na Vila Roriz, bairro 
que fica na região norte de Goi-
ânia. Após receberem informa-
ções que dois procurados pela 
justiça estavam escondidos em 
um barracão, militares do Gru-
pamento de Intervenção Rápi-
da Ostensiva (Giro) foram até o 
local.

No portão do imóvel, segun-
do a ocorrência registrada pela 
corporação, os policiais foram 
recebidos com tiros, e, no revi-
de, balearam dois homens que 
estavam lá dentro com uma 
pistola, e um revólver. Os mor-
tos foram identificados como 
Ronaldo Diego Alves Nunes, 
29, e Vitor Gabriel Moreira dos 
Santos, 23.

De acordo com os policiais 
do Giro, o mais novo tinha 
um mandado de prisão em 
aberto, e era apontado como 
responsável por nove homicí-
dios, praticados em Anápolis, 
Pirenópolis e Abadiânia. Uma 
carteira de habilitação falsa, e 
duas peças de maconha, tam-
bém foram encontradas dentro 
da casa onde estavam os acu-

sados. Um vídeo, armazenado 
no celular de um dos mortos, 
mostra armas de fogo, e vozes 
de algumas pessoas saudando 
uma organização criminosa, e 
prometendo apoio a compar-
sas de diferentes cidades goia-
nas.

Batalhão Rural
A segunda troca de tiros da 

terça-feira foi registrada no fi-
nal da noite, na zona rural de 
Catalão. Após serem informa-
dos do furto de 77 cabeças de 
gado, militares do Batalhão 
Rural chegaram até uma pro-
priedade, onde os animais 
roubados estavam sendo em-
barcados.

No momento da chegada 
das equipes, um criminoso que 
estava no local acabou preso, 
mas outro, armado, correu 
para uma mata. Quando locali-
zado, o bandido, que segundo 
a PM já é um velho conhecido, 
e possui vários antecedentes, 
atirou contra as equipes, que 
revidaram.

Ferido no confronto, Eve-
raldo Franca de Melo, 38, que 
é mais conhecido pelo apelido, 
“manteiguinha”, ainda foi so-
corrido, e encaminhado para 
a Santa Casa de Catalão, mas 
não resistiu. Além de um re-
vólver calibre 38, os policiais 
apreenderam com ele dois 
rádios comunicadores, luvas 
e cordas. O gado furtado, ava-
liado em quase R$ 200 mil, foi 
recuperado.

Facção paulista 
compra postos de 
combustíveis em 
Goiás

A Polícia Civil de Goiás mo-
nitora um grupo que teria ad-
quirido postos de combustíveis 
em Goiás para lavar dinhei-
ro de uma facção criminosa 
paulista. Ontem pela manhã, 
agentes da Delegacia Estadual 
de Repressão a Crimes Con-
tra o Consumidor (Decon), 
da Delegacia de Repressão a 
Crimes Contra a Ordem Tribu-
tária (DOT), e fiscais da Secre-
taria da Economia estiveram 
verificando documentos, e a 
qualidade dos combustíveis 
de nove postos localizados em 
Goiânia, Senador Canedo, e 
Aparecida de Goiânia. A in-
tenção é descobrir se o grupo 
estaria sonegando impostos, 
e comercializando combustí-
veis adulterados, ou roubados. 
Outras ações para impedir que 
dinheiro proveniente de dife-
rentes crimes praticados em 
outros estados sejam “lavados” 
em Goiás serão desencadeadas 
nos próximos dias.

Homem Joga carro 
contra parede após 
esfaquear esposa e 
filho

Por muito pouco uma mu-
lher de 35 anos, que mora na 
zona rural de Santa Terezinha 
de Goiás, não aumentou o 
número de vítimas de femini-
cídios em nosso estado. Esfa-
queada três vezes, a mulher foi 
socorrida e sobreviveu. O filho 
dela, menor de 10 anos, tam-
bém recebeu uma facada no 
peito, mas não corre risco de 
morte. Após a tentativa de fe-
minicídio e de homicídio, o es-
poso da mulher, e pai da crian-
ça, Ricardo de Morais Peres 
Flores, saiu sozinho no carro de 
luxo da família, e, em alta velo-
cidade, bateu contra o muro do 
portal que fica na entrada da 
cidade. Ricardo, que completa-
ria 50 anos na próxima semana, 
morreu na hora.

Apreendidos fuzis 
e pistolas que iriam 
para morros do RJ

Dez fuzis alemães AK 47, 
arma considerada a mais letal 
do mundo, foram apreendidos 
em Goiânia, após uma abor-
dagem realizada por militares 
do Batalhão de Operações Es-
peciais (Bope). Com 35 car-
regadores, e dentro de caixas, 
as armas estavam dentro de 
um carro, abordado no Jardim 
Novo Mundo, que levava, tam-
bém, 10 pistolas de uso restrito, 
calibre Nove Milímetros, e 20 
carregadores. Pelo que foi apu-
rado, o material bélico estava 
apenas “de passagem” por Goi-
ânia, já que teria como destino 
final alguns morros do Rio de 
Janeiro. O homem que trans-
portava o armamento foi preso, 
e autuado em flagrante. A iden-
tidade dele não foi revelada.

Falsa pediatra sequestra 
recém-nascida em 

hospital de Uberlândia
é presa em Goiás

Mulher é médica recém-formada e se passou por 
pediatra no Hospital de Clínicas da Universidade 
Federal de Uberlândia para sequestrar a criança

Inglid Martins

Uma bebê recém-nascida 
com apenas três horas de vida, 
que foi sequestrada na cidade 
de Uberlândia, em Minas Ge-
rais na noite de terça-feira 23, 
foi encontrada na cidade de 
Itumbiara, em Goiás e resgata-
da pela Polícia Civil (PCGO) na 
manhã desta quarta-feira, 24.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), a 
mulher de 42 anos é médica 
recém-formada e se passou por 
pediatra no Hospital de Clíni-
cas da Universidade Federal 
de Uberlândia (HC-UFU) para 
sequestrar a criança na terça-
-feira, dia 23. Em seguida, fugiu 
do local em um veículo Toyota 
Corolla vermelho.

O sequestro ocorreu na noi-
te de terça-feira, 23 por volta 
das 23h. quando a suspeita, 
portando um crachá e vesti-
da como profissional de saú-
de, entrou no hospital e saiu 
com a criança dentro de uma 
mochila. No intervalo ela se 
apresentou na portaria como 
funcionária do hospital à ala 
da maternidade e, fingindo ser 
médica, pegou a recém-nasci-
da dos pais, alegando que leva-
ria a bebê para ser alimentada.

A informação do sequestro 
da bebê foi relatada por uma 
parente de um agente da PRF 
de Goiás, casada com um mé-
dico que trabalha no HC-UFU. 
Imediatamente, o serviço de 
inteligência da corporação foi 
acionado para localizar o ve-
ículo da suspeita que seguia 
para Goiás.

Prisão em flagrante
O carro foi localizado se des-

locando para a cidade de Itum-
biara. Com essas informações 
e dados do veículo, os agentes 
conseguiram identificar o en-
dereço e a identidade da mu-
lher suspeita do sequestro.

A PRF compartilhou as in-
formações com a Polícia Civil 
de Goiás (PCGO), a recém-
-nascida foi resgatada na ma-
nhã desta quarta-feira, 24, e a 
mulher foi presa. A PC ainda 
não informou os motivos do 
sequestro, nem a identidade da 
suspeita, e segue investigando 
o caso.

Em nota o Hospital de Clíni-
cas da Universidade Federal de 
Uberlândia disse que abriu sin-
dicância interna e está apuran-
do o fato e que prestou as in-
formações a polícia assim que 
tomou conhecimento do caso.

O HC-UFU informa que por 
volta da meia noite uma mu-
lher trajada como profissional 
de saúde, portando crachá ins-
titucional, entrou na materni-
dade e evadiu com um bebê re-
cém-nascido do sexo feminino.

Poucos instantes após o fato, 
a equipe do hospital acionou a 
Polícia Militar de Uberlândia e 
cedeu as imagens das câmeras 
de segurança requisitadas pela 
corporação.

O HC já iniciou apuração 
interna de todas as circunstân-
cias do caso e está colaborando 
com as investigações. A insti-
tuição está à inteira disposição 
das autoridades e da família 
para a breve solução do caso.

Imagens das câmeras de segurança mostram o sequestro do bebê 

Operação desarticula 
rede de golpes pelo 
WhatsApp em Goiás

Inglid Martins

Foram cumpridos seis man-
dados de prisão e cinco de 
busca e apreensão contra sus-
peitos de integrarem uma or-
ganização criminosa especiali-
zada em dar golpes utilizando 
o aplicativo de WhatsApp. Os 
mandados foram encaminha-
dos pelo Ministério Público de 
Goiás e executados nesta  quar-
ta-feira, 24, em parceria com a 
Policia Militar (PMGO), nas ci-
dades de Goiânia, Aparecida de 
Goiânia e Senador Canedo.

As investigações do MP 
mostraram que apenas um dos 

envolvidos movimentou sozi-
nho mais de R$ 3 milhões de 
reais nos últimos anos. Um dos 
aparelhos em apreensão ante-
rior, chegou a usar 67 chips de 
DDDs diferentes em 40 dias. O 
órgão não informou o número 
de vítimas, estados pertencen-
tes e nem o valor do prejuízo 
que elas tiveram.

As investigações iniciaram 
através do Gaeco do Ministério 
Público de São Paulo no intuito 
de desarticular um grupo cri-
minoso que atuava aplicando 
golpe e as apurações indicava 
que eles estariam no estado de 
Goiás.



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 25 DE JULHO 25 DE JULHO DE 2024DE 202415

Fome diminui, mas 
ainda atinge 8,4 milhões 

Em todo o Brasil, 14,7 milhões de pessoas deixaram de passar fome em 2023. A 
insegurança alimentar severa, que atingia 17,2 milhões de brasileiros em 2022, caiu 

para 2,5 milhões no ano passado

Mariana Tokarnia

Em todo o Brasil, 14,7 mi-
lhões de pessoas deixaram de 
passar fome em 2023. A inse-
gurança alimentar severa, que 
atingia 17,2 milhões de brasi-
leiros em 2022, caiu para 2,5 
milhões no ano passado. Os 
dados fazem parte do Relatório 
das Nações Unidas sobre o Es-
tado da Insegurança Alimentar 
Mundial (Sofi 2024), divulgado 
nesta quarta-feira (24).

Diante dos avanços, o mi-
nistro do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família 
e Combate à Fome do Brasil, 
Wellington Dias, está otimista 
e acredita que o país deixará o 
Mapa da Fome até 2026. “Digo 
com segurança, no caminho 
que estamos, é possível, dentro 
do governo Lula, até 2026, sair 
do Mapa da Fome”, afirmou em 
entrevista à imprensa logo após 
a divulgação oficial dos dados.

Esta é a primeira vez que o 
relatório é divulgado fora de 
Roma ou Nova York. O docu-
mento foi apresentado durante 
as reuniões do G20 e logo an-
tes da apresentação da Aliança 
Global contra a Fome, principal 
aposta da presidência brasilei-
ra do G20 para erradicar a fome 
no mundo, por meio da coope-
ração tanto financeira quanto 
técnica entre os países.

Em 2014, o Brasil havia 
conseguido deixar o Mapa da 
Fome. No entanto, a insegu-
rança alimentar aumentou ao 
longo dos anos e o país voltou 
a constar no relatório em 2021. 
Desde então, Dias diz que a 
erradicação da fome tem sido 
prioridade do governo e elenca 
uma série de programas volta-
dos para esse fim, como Bolsa 
Família, Programa Nacional de 
Alimentação Escolar e o Pro-
grama de Aquisição de Alimen-
tos.

Segundo o ministro, o país 
coloca-se à disposição, até mes-
mo por meio da Aliança Global 
contra a Fome, a compartilhar 
as iniciativas com outros pa-
íses. “Estamos no caminho 
certo, essa é a lição do brasil, a 
mensagem de esperança que o 
relatório traz, não apenas pra o 
Brasil, mas para o mundo.

Apesar dos dados de 2023 
terem sido destacados pelo mi-
nistro, o relatório considera o 
período dos últimos três anos, 
traçando uma média trienal. Os 
dados mostram que, nesse pe-
ríodo, a insegurança alimentar 
severa caiu de 8,5%, no triênio 
2020-2022, para 6,6%, no perí-
odo 2021-2023, o que corres-
ponde a uma redução de 18,3 
milhões para 14,3 milhões de 
brasileiros nesse grau de inse-

gurança alimentar. Em núme-
ros absolutos, isso significa que 
4 milhões saíram da inseguran-
ça alimentar severa na compa-
ração entre os dois períodos de 
três anos.

Fome no mundo
O relatório traz dados alar-

mantes. Em todo o mundo, 
uma em cada 11 pessoas pode 
ter passado fome no mundo em 
2023. Em números absolutos, 
isso significa entre 713 e 757 
milhões de pessoas.

As perspectivas não são 
boas. A projeção é que, em 
2030, 582 milhões de pessoas 
ainda enfrentem desnutrição 
severa. Mais de metade deles 
deverão estar em África. De 
acordo com o texto, a falta de 
melhoras globais na segurança 
alimentar e o acesso desigual a 
recursos para custear a dietas 
saudáveis estão entre os moti-
vos.

O relatório argumenta que 
somente fontes oficiais e públi-
cas de financiamento não serão 
suficientes para preencher a 
lacuna de financiamento para 
acabar com a fome. “Aumentar 
o financiamento privado, atra-
vés de parcerias público-pri-
vadas, também será essencial 
para complementar os esfor-
ços”. (ABr).

Concluído projeto-
piloto de drones 
para o cultivo de 
milho doce em Goiás 
Wandell Seixas

A Fugini Alimentos, líder no 
mercado de molhos de tomate 
e milho no Brasil, está trazen-
do uma nova tecnologia para 
o cultivo de milho doce na 
região de Goiás. Em uma ini-
ciativa pioneira, desenvolvida 
junto a um produtor parceiro 
da marca, a companhia acaba 
de concluir um projeto-piloto 
que utiliza drones nas lavouras 
do vegetal. Pela primeira vez, os 
processos de aplicação de inse-
ticida, fungicidas e herbicidas 
foram realizados em sua tota-
lidade por meio dessa tecnolo-
gia.A propriedade parceira, que 
conta com uma área dedicada 
à plantação do milho doce e 
está localizada no município de 
Cristalina, região do Entorno do 
DF, apresentou resultados bas-
tante positivos, como o aumen-
to da eficiência e qualidade dos 
alimentos cultivados. Segundo 
Marcos Gottselig, coordenador 
agrícola especialista em milho 
doce, a companhia estuda a 
expansão do projeto em outras 
áreas de Goiás onde estão lo-
calizados 35 outros produtores 
fornecedores da empresa.

“O uso desse método ga-
rantiu uma aplicação precisa e 
eficiente dos insumos, manten-
do a integridade das plantas e 
maximizando o rendimento e 
a qualidade da colheita. Foram 
realizadas 12 aplicações nessa 
área de milho doce, do início 
ao fim da cultura. Uma das van-
tagens da tecnologia é que ela 
evita o rastro de amassamento 
que a máquina de pulverização 
deixa normalmente, resultando 
em um aproveitamento de 3,5% 
a mais por hectare. Além disso, 
foi possível reduzir a quanti-
dade necessária de insumos e, 
consequentemente, os custos 
e os riscos ambientais”, explica 
Gottselig.

Comprometida em continu-
ar investindo em soluções que 
promovam a sustentabilidade 
e a eficiência na agricultura, a 
empresa projeta processar 150 
mil toneladas do milho doce até 
o final de 2024.

MEC alerta para 
golpes e ressalta que 
inscrição no Prouni 
é gratuita

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou nota nesta 
quarta-feira (24) enfatizando 
que as inscrições para o Pro-
grama Universidade para Todos 
(ProUni) são gratuitas e que o 
canal oficial e exclusivo para 
inscrição online  para o segundo 
semestre de 2024 é o Portal Úni-
co de Acesso ao Ensino Superior.

Desde 2004, o programa do 
governo federal oferta bolsas de 
estudo, integrais e parciais, em 
cursos de graduação em insti-
tuições de educação superior 
privadas.

As afirmações do MEC foram 
feitas após um site falso para 
inscrições no processo seleti-
vo ser retirado do ar, na manhã 
desta quarta-feira. A página falsa 
tinha a mesma identidade visu-
al da página oficial para induzir 
o internauta a erro. Porém, o 
endereço da rede mundial de 
computadores, conhecido como 
URL, era diferente.

Antes de ser derrubado, o 
site falso solicitava a inserção de 
dados do candidato para então 
direcioná-lo a uma mensagem 
falsa que dizia ser necessário o 
pagamento da taxa de inscrição 
de R$ 100 para finalizar o cadas-
tro no programa.

A mensagem do golpe ainda 
ameaçava o inscrito de ser des-
classificado do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 
deste ano e de todas as futuras 
edições, caso não pagasse o va-
lor. No entanto, a cobrança de 
qualquer valor para inscrição no 
Prouni é indevida e ilegal.

Combate à fome é 
escolha política, diz 
Lula em evento do 
G20

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva afirmou, nesta quar-
ta-feira (24), que o combate à 
fome é uma escolha política dos 
governantes. “A fome não resul-
ta apenas de fatores externos, ela 
decorre, sobretudo, de escolhas 
políticas. Hoje o mundo produz 
alimentos mais do que suficien-
tes para erradicá-la. O que falta 
é criar condições de acesso aos 
alimentos”, disse.

“Enquanto isso, os gastos 
com armamentos subiram 7% 
no último ano, chegando a US$ 
2,4 trilhões. Inverter essa lógica 
é um imperativo moral, de justi-
ça social, mas também essencial 
para o desenvolvimento susten-
tável”, acrescentou o presidente 
no evento de pré-lançamento da 
força-tarefa para a Aliança Glo-
bal contra a Fome e a Pobreza, 
no Rio de Janeiro.

A iniciativa estabelece um 
compromisso internacional 
para obter apoio político, recur-
sos financeiros e conhecimento 
técnico para implementação 
de políticas públicas e tecnolo-
gias sociais comprovadamente 
eficazes para a erradicação da 
fome e da pobreza no mundo. 
Entre as iniciativas bem-sucedi-
das estão experiências nacionais 
voltadas para os mais pobres e 
vulneráveis, como transferência 
de renda, alimentação escolar, 
cadastro de famílias vulnerá-
veis, apoio à primeira infância, 
apoio à agricultura familiar, as-
sistência social, protagonismo 
das mulheres e inclusão socio-
econômica e produtiva, entre 
outros.

Dados foram divulgados ontem no relatório das Nações Unidas
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Demanda em alta aquece
mercado do boi gordo no Brasil

REDAÇÃO

A demanda por carne bovi-
na, tanto no mercado interno 
quanto externo, segue aqueci-
da, impulsionada pela melhora 
nos indicadores de consumo e 
pelo ritmo forte das exporta-
ções, segundo Fernando Igle-
sias, analista da Safras & Mer-
cado.

O destaque da semana foi a 
valorização das cotações na re-
gião Norte, onde os frigoríficos 
operam com escalas de abate 

mais enxutas. Nas demais regi-
ões, os preços permaneceram 
praticamente inalterados.

Iglesias aponta para a possi-
bilidade de um recorde no con-
finamento de bovinos, devido 
às boas condições de rentabili-
dade oferecidas pelo mercado.

Cotações da arroba do boi 
gordo

São Paulo (Capital): R$ 
228,00 (estável)

Goiás (Goiânia): R$ 220,00 
(estável)

Minas Gerais (Uberaba): R$ 
220,00 (estável)

Mato Grosso do Sul (Doura-
dos): R$ 220,00 (estável)

Mato Grosso (Cuiabá): R$ 
212,00 (+0,95%)

Rondônia (Vilhena): R$ 
185,00 (+1,09%)

Atacado e exportações
No mercado atacadista, os 

preços se acomodaram, com 
menor espaço para altas na 
segunda quinzena do mês, pe-
ríodo de menor apelo ao con-
sumo. O quarto traseiro do boi 
permaneceu em R$ 17,50 por 
quilo, e o quarto dianteiro em 
R$ 14,00.

As exportações de carne 
bovina (fresca, congelada ou 
refrigerada) renderam US$ 
483,8 milhões em julho (10 
dias úteis), com média diária 
de US$ 48,3 milhões. O volume 
exportado atingiu 109,6 mil to-
neladas, com preço médio da 
tonelada em US$ 4.415,00. Em 
relação a julho de 2023, houve 
aumento de 33,3% no valor mé-
dio diário da exportação e de 
43% no volume.

O destaque da semana foi 
a valorização das cotações 
da arroba do boi gordo 
na região Norte, onde os 
frigoríficos operam com 
escalas curtas

Demanda em alta aquece mercado do boi gordo no Brasil - Foto: 
Ministério da Agricultura

Importadores de algodão de oito países 
visitarão fazendas no Brasil

REDAÇÃO

Uma delegação de importa-
dores de algodão com 23 repre-
sentantes da indústria têxtil de 
Bangladesh, China, Coreia do 
Sul, Estados Unidos, Hondu-
ras, Índia, Paquistão e Turquia, 
irão visitar de 26 de julho a 3 de 
agosto, fazendas que cultivam a 
pluma no Brasil.

Esta é a oitava edição da 
Missão Compradores, inter-
câmbio comercial organizado 
pela Associação Brasileira dos 
Produtores de Algodão (Abra-

pa) junto a importadores da 
pluma nacional.

O objetivo da iniciativa é 
mostrar, in loco, as principais 
etapas do ciclo produtivo do al-
godão brasileiro – do plantio à 
rastreabilidade do produto.

De acordo com a Abrapa, 
o estreitamento das relações 
comerciais com importadores 
estratégicos é o foco da missão, 
explica o presidente da entida-
de, Alexandre Schenkel.

“A cada edição, temos a 
oportunidade de mostrar o mo-
delo de produção responsável 
do algodão brasileiro, que nos 
levou de segundo maior impor-
tador mundial ao posto atual 
de maior exportador global da 
pluma”, ponderou.

Em 2023, o Brasil colheu 

3,24 milhões de toneladas de 
pluma, mantendo-se como ter-
ceiro maior produtor mundial.

De agosto de 2023 a julho de 
2024, a exportação brasileira 
está estimada em 2,72 milhões 
de toneladas, conforme dados 
da Abrapa, que preside a Câ-
mara Setorial da Cadeia Pro-
dutiva do Algodão e Derivados, 
do Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) e do Departa-
mento de Agricultura dos Esta-
dos Unidos (USDA). Com isso, 
o País se posiciona, atualmen-
te, como principal exportador 
global.

A Abrapa informou ainda 
que neste momento, as fazen-
das brasileiras de algodão estão 
em diferentes estágios da co-
lheita e do beneficiamento. Ao 

mesmo tempo, ocorre a análise 
e a classificação da qualidade 
da pluma colhida e a ser co-
mercializada.

Para transmitir aos convi-
dados um retrato preciso da 
diversidade da cotonicultura 
brasileira, a Abrapa os levará a 
oito municípios brasileiros.

Programação de visitas
A programação prevê visita 

a cinco fazendas produtoras 
de algodão localizadas em Lu-
cas do Rio Verde e Campo Ver-
de (MT), São Desidério (BA) e 
Cristalina (GO). Nessas pro-
priedades rurais, a comitiva 
visitará também unidades de 
beneficiamento.

A agenda inclui ainda visitas 
à Cooperativa dos Cotonicul-
tores de Campo Verde (Coo-

perfibra), ao Centro de Análise 
de Fibras da Associação Baia-
na dos Produtores de Algodão 
(Abapa) e ao Centro Brasileiro 
de Referência em Análise de Al-
godão (CBRA), estrutura gerida 
pela Abrapa.

A Missão Compradores in-
tegra as ações do Cotton Brazil, 
programa de promoção inter-
nacional que representa todo o 
setor produtivo do algodão em 
escala global.

Coordenado pela Abrapa, 
tem parceria com a Agência 
Brasileira de Promoção de 
Exportações e Investimentos 
(Apex-Brasil) e apoio da Asso-
ciação Nacional de Exportado-
res de Algodão (Anea).

Objetivo da iniciativa 
é mostrar as principais 
etapas do ciclo produtivo 
do algodão brasileiro

Agricultura enfrenta restrições
orçamentárias, diz secretário do Mapa

O novo secretário de Política 
Agrícola, Guilherme Campos 
Júnior, afirmou que suas prio-
ridades serão acompanhar a 
execução do atual Plano Safra e 
elaborar a proposta para o pró-
ximo.

Ele destacou a missão de 
monitorar a implementação das 
diretrizes para o setor do agro-
negócio e buscar soluções para 
os desafios financeiros.

Campos Júnior enfatizou a 
necessidade de atenção às res-
trições orçamentárias que afe-
tam o setor agrícola.

Segundo ele, é crucial garan-

tir que o Plano Safra seja preser-
vado na sua totalidade, apesar 
das limitações orçamentárias 
que se agravam.

O secretário ressaltou a im-
portância de buscar fontes de 
financiamento, inclusive inter-
nacionais, para superar essas 
restrições.

O secretário também abor-
dou a crescente demanda por 
seguro rural, agravada pelas va-
riações climáticas extremas.

Ele reconheceu que eventos 
climáticos extremos aumentam 
o risco das atividades agrícolas, 
o que eleva os custos dos segu-

ros.
Para enfrentar esse desafio, 

Campos Júnior defendeu a bus-
ca por alternativas que viabili-
zem o seguro rural de maneira 
mais eficiente.

O governo federal, segun-
do ele, está trabalhando para 
atender às demandas dos pro-
dutores gaúchos, que têm uma 
participação significativa no 
agronegócio brasileiro.

Campos Júnior reconheceu 
as limitações de recursos e orça-
mento enfrentadas pela Secre-
taria de Política Agrícola e pelo 
governo federal como um todo.

O novo secretário de Política Agrícola, Guilherme Campos Júnior – Foto: 
Waldemir Barreto/Agência Senado


